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Que se ponga a trabajar 
Rita Esquivel para 
sacar de la hambruna 
a San Blas: Candy 

Diputados firmarán 
convenio con el 
Colegio de Notarios 
de Nayarit a9 a5

Inservibles 
dirigentes del PAN 
estatal y municipal: 
Luisa Sandoval

Más de 300 
maestros de la 
UAN recibieron 
estímulos 
económicos a4

a5

Denuncian a Magistrada Federal de 
Tepic; escándalo en Tribunal Unitario

“Seguro que 
sí se pudo” 
reubicarán 
las vías del 
tren: Roberto 
Sandoval 

a7 

a3
* “Estamos viviendo un infierno”, reclama públicamente Ricardo 
Amaro Nava, secretario de acuerdos que fue objeto de un cateo en 
su oficina de trabajo pero sin orden judicial.



Jueves 30 de Octubre de 2014 Opinión2

Con un fraternal saludo al irredento monero Daniel 
Valdéz.

(Segunda y última parte)

EL ESPEJO DEL HOMBRE DOBLE

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Sentí que me depositaban en un ataúd, 
¡pero vivo! Quise gritar pero sólo salió 
el silencio de mi interior. Entonces pude 
ver, alrededor de aquella tumba, a unas 
entidades semi-humanas paradas y a 
otras sentadas, a muchos conocidos 
míos, parientes, hermanos y hermanas, 
a mis padres, y -¡oh sorpresa!- hasta 
a mis muertos familiares, en su común 
palidez, viendo impávidos mi entierro. 
Mi nubosidad consiente flotaba sobre 
ellos, pero sólo los fantasmas y espectros 
parecían notar mi presencia…

Me sentía sumamente extraño ¿Estaba 
muerto, era solamente un agreste sueño, 
o había entrado a otra dimensión del ser? 
Comenzó a olerse un exquisito perfume; 
me quedaba solo, en la noche, dentro de la 
tierra, en mi sarcófago, y volví a cobijarme 
en aquél lívido cuerpo que alguna vez 
caminó en este mundo material.

Mientras tanto el hombre doble del 
espejo volvía a ser Uno, y lo oscuro del 
artefacto mercurial se volvió luminoso. 
Si; aún recuerdo aquél deslizarse de las 
cobijas sobre mi dormido cuerpo –tema 
tan socorrido de las abuelas en sus 
nocturnales cuentos-, y aquél extraño 
viaje donde mi ser se desdobló ante 
aquel espejo de la Naturaleza.

De casualidad -¿o debo escribir 
“causalidad”?- llegó a mis manos un 
texto algo viejo, donde se leía un poema 
medio loco, y, si mi memoria no me falla, 
así decía:

“En la disolución del compuesto la 
llave está;

Nadie la Gema obtendrá
Si las reglas del Combate no cumple.”

“Sic itur ad astra”:
¡Despierta al negro y escamoso 

dragón,
y encomiéndate al Creador!”

“La lucha de mortales peligros está;
tu espíritu, debe saberlo, en juego 

baila.”

“Lo ígneo de lo acuoso separar 
tendrás;

lo volátil en lo fijo coagularás:

contemplarás al Cuervo,
y el vaso limpiarás.”

“Si los astros favorables te son,
deja volar tus águilas en el plenilunio,
al calor de Aries, Tauro y Géminis;
el Fénix espera en su nido de cenizas.”

“La criatura del sol y la luna te espera,
donde tú serás otro y el mismo,
y el anciano niño srá, de nuevo.”

“Entonces quemarás tus libros,
tus manuscritos desaparecerás;
puerta a extraña dimensión,
donde no existe el tiempo,
donde el espacio es elástico,
donde sólo un presente eterno hay,
ahora y siempre.”

“Ora y labora; Prudencia y 
Simplicidad.”

El escrito continuaba pero decidí volver 
a dormir, con todo mi temor recogido, 
esperanzado en conocer el final del viaje 
y la respuesta de mi ancestral pregunta: 
¿Qué es la muerte?

Antes de cerrar mis párpados, cansados 
de insomnio –quizás para siempre- pensé 
en aquella fiesta celta y druida del Samhain, 
al final del mes de octubre y principio de 
noviembre, llamada All Hallow Even…

Fé de erratas de la Primera Parte:
1.- Dice: “Aparecía oro igual”; debe 

decir: “Aparecía otro igual”.
2.- Dice: “oscuros dentros y son 

puertas”; debe decir: “oscuros dentros 
y sin puertas”.

3.- Dice: “no supe cómo de un montecillo”; 
debe decir: “no supe cómo rodé de un 
montecillo”.

El CEN del PRI que preside César 
Camacho Quiroz, celebró reunión de 
información política y programación del 
Comité Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, con miras 
a preparar los trabajos políticos rumbo 
al proceso electoral del año entrante.

Este miércoles fueron convocados 
los dirigentes estatales del PRI, para 
hacerles llegar la información y reglas 
con que jugará el tricolor en el país, 
con el propósito de convencer a los 
mexicanos que el PRI es la mejor 
opción, es el partido que sabe gobernar 
y como hacer las cosas.

El presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI en Nayarit, Juan Carlos 
Ríos Lara, se trasladó a la ciudad de 
México, para atender la convocatoria del 
CEN y enterarse sobre los lineamientos 
del proceso federal.

En Nayarit se cuenta con diferentes 
grupos políticos, organizaciones y 
sindicatos que desde hace años han 
sido el pilar importante del PRI, con 
estos ha gobernado y logrado centenares 
de triunfos en el país.

Tocante a los perfiles con que jugar, 
existen muchos y con garantía de triunfo, 
por citar una terna, se puede mencionar 
a la señora Sharo Mejía, quien fungió 
como presidenta del DIF, cargo desde 
donde supo sembrar la semilla de la 
amistad, el trabajo y desarrollo de las 
familias más humildes, que son las más 
agradecidas y siempre están puestos 
cuando se ocupan. Otro que podría ser 
garantía de triunfo es el ex presidente 
municipal de Acaponeta, Efraín Arellano 
Núñez, sumados a Gianni Ramírez 
Ocampo, ex funcionario al que quedó 
chico el puesto de diputado local, debido 
que le rendía mejor la otra actividad y 
hasta más jugosa le resultaba.

Hay gentes identificadas con los viejos 
de la danza, pero habrán de esperar 

mejores tiempos y circunstancias, 
mientras tanto verán los toros desde 
la barrera y posiblemente trabajaran 
con quien los invite, claro hablando 
del PRI.

Al tratarse de una elección federal, 
podría ser el CEN quien reparta el pastel 
y hacerse responsable de una posible 
derrota, que es indudable suceda, dado 
que en el caso de Nayarit y la llegada 
de gobiernos ajenos al tricolor, en poco 
tiempo desencantaron al ciudadano, 
porque los gobiernos municipales los 
integraron con lo peor de los partidos, 
sujetos ambiciosos, tipos importados 
de la tierra del Canelo y personajes 
nefastos e insensibles que en nada 
sirven a algunos ediles que prometieron 
el cielo y las estrellas y salieron con 
más pan con lo mismo.

Para concluir el presente escrito, 
haré referencia de dos lamentables 
sucesos de sangre registrados en esta 
tierra de hombres y mujeres valientes, 
en el primero de los casos se trata de 
la muerte de un policía que se quito 
la vida de un balazo, en tanto que en 
otro hecho, una dama de la colonia 
San Antonio fue encontrada muerta. 
De ambos acontecimientos se espera 
la información oficial, aunque ojalá 
se trate de problemas aislados y no 
se trate del detonante de una serie 
de hechos como se registraban en 
el pasado.

4.- Dice: “con las cuencas vacáis”; 
debe decir: “con las cuencas vacías”.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 

Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

El PRI se organiza para proceso electoral
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Denuncian a magistrada federal de 
Tepic; escándalo en Tribunal Unitario  

Prohibido hablar de irregularidades de 
la administración pasada: Libni Lara

Por Oscar Verdín Camacho 

La magistrada titular del Primer 
Tribunal Unitario en Tepic, Sara 
Olimpia Reyes García, y el secretario 
de acuerdos Carlos Manuel Vela Peón 
fueron denunciados penalmente ante 
la delegación de la Procuraduría 
General de la República (PGR) por 
probables delitos como abuso de 
autoridad y lo que resulte.

De acuerdo con el también 
secretario del Tribunal Unitario 
Ricardo Amaro Nava, la denuncia 
también sería presentada en la 
Fiscalía General del Estado (FGE) 
y se pediría la intervención de la 
Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH) para que remita 
el asunto a la Comisión Nacional.

“¡Estamos viviendo un infierno!”, 
exclamó Amaro Nava a este reportero, 
afuera de la Defensoría Federal a 
unos metros de la PGR en la colonia 
Las Brisas. 

Explicó que aproximadamente a 
las 11:40 horas de este miércoles, 
Reyes García y Vela Peón llegaron 
a su área laboral y la magistrada le 
reclamó que anduviera diciendo que 
a él le cargaba el trabajo, ordenando 
al mismo tiempo a su incondicional 
secretario que revisara y certificara 
su computadora y documentos, 
incluso personales, entre ellos 
estados bancarios.

“No llevaban orden judicial para 
hacer eso. Me revisaron todo. Vela 
Peón vació a una memoria todos los 
archivos de la computadora, entre 
los que hay fotografías familiares. 
Revisaron hasta mi saco y quisieron 
hacer lo mismo con una lonchera. 
Yo tenía abierto el correo electrónico 
oficial y ni eso les importó, violaron 
todos mis derechos”.

Amaro Nava consiguió grabar 
con su celular parte de los hechos 
y pidió a algunos compañeros 

que atestiguaran lo que estaba 
sucediendo. Ante el escándalo, muy 
pocos se solidarizaron, por temor a 
represalias. En cambio, personal de 
seguridad interna acudió al llamado 
de la magistrada, quien con una de 
las manos intentó evitar la grabación 
con el celular. “No me grabe, no me 
grabe”, se le escucha decir en varias 
ocasiones.

El denunciante afirma que Vela 
Peón intentó arrebatarle el teléfono. 
La grabación ahí se corta.

Según la narración del quejoso, 
el actuar de la magistrada tendría 
su origen porque presentaría una 
queja contra ella en el Consejo de 
la Judicatura Federal, por acoso 
laboral.

“Ella abusa del poder. Me quiso 
hacer tronar, mandándome los 
asuntos más fuertes de delincuencia 
organizada, y a sus consentidos les da 
los casos más pequeños. Así meten 

a trabajar a sus incondicionales. Me 
empezó a rebotar mis ponencias, a 
minimizar mi trabajo, ella sospechaba 
que yo iría al Consejo de la Judicatura 
y se adelantó de esta forma, violando 
todos mis derechos. Me cateó, pero 
sin orden judicial”.

El Tribunal Unitario es vigilado 
por policías federales a los que, 
afirma, pidió intervenir, pero los 
agentes se mantuvieron al margen. 
“Se cometieron delitos en flagrancia 
y no hicieron nada. Quedé en shock. 
Me salí como a la una de la tarde y 
ellos se quedaron revisando”.

Más tarde, en la PGR no le 
aceptaron la denuncia verbal, por lo 
que la redactaba para presentarla 
por escrito, señaló minutos después 
de las cinco de la tarde. También 
lo haría en la FGE y en la CEDH.

Frente a los hechos, se conoció que 
el Sindicato Nacional de Trabajadores 

del Poder Judicial Federal enviaría 
a personal jurídico para asesorar al 
secretario de acuerdos, que afirma 
no dejará su trabajo.

“En el Tribunal Unitario estamos 
viviendo un infierno. Vela Peón es el 
principal protegido de la magistrada, 
es el golpeador. Su vocabulario es 
ofensivo, denigrante, de pendejos 
no baja a algunos empleados, los 
minimiza y eso todos lo saben. A 
varios actuarios les han revisado sus 
máquinas sin su consentimiento. Es 
urgente que intervenga el Consejo 
de la Judicatura”. 

Localizada más tarde, la secretaria 
de la Sección 22 del citado sindicato, 
Ana Gabriela Carrillo Corrales sintetizó 
los hechos: “estamos sumidos en un 
terrorismo laboral”.

 
(NO se autoriza la transcripción 

o copia de esta información a 
otros medios de comunicación. 

Por: MARIO LUNA

De manera por demás infantil, 
pero mucho más irresponsable, la 
regidora del Partido Acción Nacional 
en el ayuntamiento de Tepic, Libni 
Lara, confesó después de muchas 
incongruencias en sus declaraciones, 
que el alcalde capitalino, como 
algunos funcionarios sin especificar 
nombre alguno de ellos, que les 
habían prohibido a ellos, por lo 
menos a los panistas, hablar o 
hacer declaraciones de la serie de 

observaciones que se han encontrado 
en el proceso de entrega recepción.

Al preguntarle sobre si entonces 
conocía de todas estas observaciones, 
dijo que si, por lo que al estarle 
insistiendo en que si en verdad las 
conocía, porque sus compañeros 
y compañeras, aseguran que es 
momento que no les han entregado 
nada de estas observaciones y que por 
lo tanto desconocen los pormenores o 
generalidades de esas observaciones 
y que lo único que saben es que 
hay muchas irregularidades, la 
regidora blanquiazul, se limitaba 
a sonreir y en ocasiones a hacer 
muecas haciendo su boca chueca 
en señal de no saber ni que decir 
o que inventar.

El mirar de la gente que estaba 
en audiencia ciudadana, la hizo 
sentir presión y lo que quería era 
que ya no se le cuestionara nada 
para poderse marchar, ya que en 
reiteradas ocasiones nos pudo 
decir que era todo lo que podía 
decir y que se tenía que marchar, 
pero pese a eso, ante la insistencia 

* “Estamos viviendo un infierno”, reclama públicamente Ricardo Amaro 
Nava, secretario de acuerdos que fue objeto de un cateo en su oficina de 

trabajo pero sin orden judicial.
* La denuncia contra Sara Olimpia Reyes incluye a su incondicional Carlos 
Manuel Vela, quien con frecuencia ofende y minimiza a los trabajadores.

* Ésta si salió peor que la Chimoltrufia o el mismo Cantinflas, 
quieren apantallar con idioteces pero no dicen nada.

de los medios de comunicación, 
de que dijera la verdad de que si 
conocía esas observaciones que 
nos dijera cuantas eran, dijo que 
no podía decir el número ya que 
se les tenía prohibido por ley, la 
idiotez mayúscula, porque esas 
observaciones son públicas y como 
tales la ciudadanía tiene el derecho 
de conocerlas.

Es por ello que al mencionarle 
que será este lunes 3 de noviembre 
cuando se estén calendarizando las 
comparecencias de los ex funcionarios 
del Toro, y que serán ellos quienes 
los hagan como regidores, qué cómo 
le estarán haciendo si desconocen 
dichas observaciones, dijo que eso 
si ya les habían comentado por lo 

que lo estarán haciendo, por lo que 
se le insistió que como le harán si 
lo desconocen, a lo que volvió a 
responder que eso ella era lo único 
que sabía.

Libni Lara, subrayó además 
que sería hasta el lunes cuando 
se supiera a quienes se estarían 
llamando a cuentas, sin especificar 
en base a qué lo estaría haciendo 
porque tiene desconocimiento pleno 
de las observaciones para hacerlo.

Se le volvió a preguntar sobre 
el número de observaciones que le 
habían entregado, a lo que dijo que 
eso estaba prohibido mencionarlo, 
cuando lo primero que debiera de 
entender y comprender es que 
lo público no está prohibido y las 

irregularidades cometidas en la 
administración anterior, deben de 
ser del dominio del pueblo, a lo que 
ella insistía como en cacaraqueo 
abierto, que no podía decir nada, que 
se los habían prohibido, aceptando 
entonces, que en realidad, a ella 
como a ninguno de los regidores 
se les ha hecho entrega de ningún 
tipo de observaciones, se le recordó 
que ella era una representante del 
pueblo, que debe de defender al 
pueblo y no solapar irregularidades 
que han y siguen afectando al pueblo, 
porque se convierte también ella en 
cómplice y traidora de quienes le 
dieron su voto de confianza, pero 
aun con todo esto, la ignorancia, el 
importamadrismo y cinismo es lo 
que brilló por parte de ella. 
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*Enviaré un oficio para que me informen de la situación y cuales ex 
funcionarios serán llamados a cuentas dijo
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Que se ponga a trabajar Rita 
Esquivel para terminar con la 

hambruna en San Blas: Candy Yescas 

Se nos niega la información de las observaciones en 
contra del Ayuntamiento anterior: Erika Jiménez 

Rafael González Castillo 

Con el apoyo  del gobierno 
federal y estatal  se planea 
erradicar   la pobreza que padecen 
la mayoría de las familias del 
municipio de San Blas.  La  ayuda  
de tiempo completo la busca la 
diputada priísta, Candy Yescas, 
desde hace tiempo y es hora que 
no la puede encontrar.

La hambruna llegó al municipio 
desde el sexenio de Felipe 
Calderón y  quien fuera  delegada 
de SEDESOL en la entidad, Rita 
Esquivel Reyes, no hizo  nada 

para evitar que el problema  se 
eliminara.   

Por  lo anterior la entrevistada 
pide  a la  ex funcionaria  que no 
se asuste y se ponga  a trabajar 
hoy que representa  la dirección 
de turismo de la alcaldía de 
San Blas. 

La  parlamentaria por el 
momento ignora la ayuda  que se 
requiere  para atender el problema. 
Pero promete  investigarlo.

La  dificultad se agravó porque 
gradualmente en la zona  la 
producción de especies acuáticas 
y sus precios  van a  la baja, dice 
Candy Yescas.                       

Por: MARIO 
LUNA

De acuerdo a 
la señalado por la 
regidora del Partido 
de la Revolución 
Democrática, en el 
ayuntamiento de 
Tepic, Erika Leticia 
J iménez Aldaco, 
se les ha estado 
n e g a n d o  t o d a 
información que corresponda a la 
serie de observaciones en contra de 
la administración anterior, por lo que 
menciona que ante ello, es imposible 
conocer ni mínimamente lo que ha 
pasado o esté pasando con lo que 
se tiene que actuar en consecuencia 
por esas irregularidades.

Refirió que lo único que ella sabe, 
es lo que el alcalde tepicense les 
ha informado, así como el propio 
tesorero, de que están por concluir 
y acomodar las piezas del dictamen 
final, por lo que deben de esperar y 
no hablar de ello.

Ante estas declaraciones se le 
preguntó que quién o quiénes fueron 
los funcionarios que le dijeron eso, por 

lo que ahora dijo que no 
se acordaba quien había 
sido, pero que además no 
lo podía decir, agregando 
que será este lunes 
venidero cuando apenas 
se esté terminando dicho 
dictamen para dárselos 
a conocer de inmediato.

A esto, se le dijo que 
si conocía que sería 
precisamente el lunes 

próximo cuando se les esté convocando 
para hacer la calendarización de los 
ex funcionarios de la administración 
anterior que tendrán que comparecer, 
por lo que cómo le haría si desconoce 
dichas observaciones a lo que se 
limitó a contestar que ya les dirán 
cómo hacerle.

Abundó en que la prohibición 
de no dar declaraciones sobre las 
observaciones que se tienen, por 
lo que dijo que pese a que se le ha 
insistido al Secretario del Ayuntamiento 
que le diera información detallada 
de estas observaciones se las han 
negado, por lo que ella estará optando 
en enviar un oficio solicitando que 
se le informe sobre este tema de 
manera detallada y precisa.

Erika Leticia Jiménez Aldaco, 
mencionó además que ella no sabe si 
ya se tienen todas las observaciones 
que se hayan encontrado, esto 
debido a que desconoce porque ella 
no es parte del comité de entrega 
recepción, por lo que la responsable 
sería la propia contralora Erika de 
la Paz, así como la propia regidora 
del PAN, Laura Rangel quien es la 
presidenta de la comisión de hacienda 
y cuenta pública.

Refirió que si no se solicita por 
escrito un informe de las observaciones 
encontradas a la administración 
anterior, sencillamente no se les 
dará nada, por lo que al preguntarle 
sobre cómo darán una opinión de 
algo que ellos desconocen, a la que 
solo sonrió e hizo gestos en señal 
de no saber cómo.

Pese a que di jo  conocer 
generalidades de las observaciones 
de esta entrega recepción, no pudo 
decirnos ni una sola de ellas, ya que 
aparentó perder la memoria, pero lo 
que en realidad ocultó era su total 
desconocimiento, esperemos que 
el diputado Pavel Jarero, como muy 
pero muuuyyy su amigo, le pueda 
ayudar a resolver esta ineptitud de 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El ex dirigente de la 
Federación de Estudiantes de 
Nayarit (FEN), Jorge Armando 
“Fugio” Ortiz, manifestó en 
entrevista, que de nueva cuenta 
la comunidad estudiantil no 
aceptará los incrementos 
que pretenden hacer los 
concesionarios del servicio de 
transporte público en la capital 
nayarita, por no haber cumplido 
cabalmente con mejorar el 
servicio.

Indicó el popular “Fugio” Ortiz, 
que en los camiones viejos y 
en propia voz de los choferes, 
“dicen que se están cobrando 
seis pesos, ya que son las 
indicaciones de los dueños, y 
a ellos tenemos que hacerles 
caso”, desgraciadamente pintan 
las unidades de tal manera 
que parezcan nuevas, para 
poder cobrar lo que les venga 
en gana, engañando a los 
usuarios vilmente.

El ex dirigente estudiantil, 
agrega, que en el pasado 
reciente temporal  de 
lluvias a varias de esas 
unidades se les introducía 
el agua, mojando por 
completo a los usuarios 
que necesariamente ocupan 
del servicio del transporte 
público para trasladarse a 
su trabajo o a sus hogares, 
pero reniegan de que no se 
cumpla con las garantías 
mínimas de protección, ya 
que algunas ni vidrios tenían 

para proteger a la gente en el 
interior del mismo.

Otra de las irregularidades 
que cometen a diario los 
choferes y dicen que son por 
indicaciones de los propietarios 
de esas unidades, son las de 
no respetar la tarifa oficial 
expedida por el propio Gobierno 
del Estado, haciendo oídos 
sordos con los estudiantes al 
decirles que obligadamente 
deben de pagar completo 
aunque presenten su credencial, 
siendo que solamente deberían 
pagar 2.50 pesos.

Por último, Fugio Ortiz, 
les pide a los propietarios 
del transporte público, de 
que si continúan tercos con 
querer aumentar el precio 
del boleto en los camiones, 
tendrán que pensársela dos 
veces para hacerlo, ya que 
los dueños no han cumplido 
con su compromiso de poner 
camiones nuevos a circular de 
500 que dijeron solo existen 
algunos cien y en regulares 
condiciones. 

Concesionarios del transporte 
público no han cumplido con 

mejorar el servicio: Fugio Ortiz

*Pero si quieren aumento en el boleto.

su parte.
Lo único que dice saber es que 

les dieron a conocer cuántos bienes 
y muebles tienen, es decir lo bueno, 
pero lo malo, nada de decirles.

Al cuestionarla sobre para cuando 
entregará su oficio solicitando 
la información detallada de las 
observaciones, dijo que quizás lo haga 

en el transcurso de hoy o mañana, 
ya que tienen tres días hábiles para 
darles respuesta, lo que habla de 
que ni para sacar cuentas sirve 
esta regidora perredista, que por el 
tiempo en que le darán respuesta, 
se le pasará el día que tendrán 
que hacer la calendarización de 
las comparecencias que será este 
venidero lunes. 
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*Anillos, medallas y reconocimientos, por 5, 10, 15, 20, 25, 30, 35 y 40 años de 
servicio ininterrumpido, en la labor docente de la Universidad Autónoma de 

Nayarit: Carlos Muñoz Barragán

5

Más de 300 maestros de la 
UAN recibieron este miércoles 

estímulos económicos

Inservibles dirigentes del PAN 
estatal y municipal: Luisa Sandoval

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic.- Este miércoles 
el rector de la UAN, Juan 
López Salazar, acompañado, 
por el representante del 
g o b e r n a d o r  R o b e r t o 
Sandoval Castañeda, La 
Marina, el representante 
del Ayuntamiento de Tepic 
y por los dirigentes del 
SETUAN y de la FEUAN, 
ent regaron est ímulos 
económicos, medallas y 
reconocimientos, a más de 300  
maestros universitarios, que 
cumplieron, 5, 10, 15, 20, 25, 
30, 35 y 40 años, de servicio 
ininterrumpido, en la labor docente  
de la Universidad Autónoma 

de Nayarit. Así lo informó el 
dirigente del Sindicato de Personal 
Académico de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (SPAUAN) 
Carlos Muñoz Barragán.

Agregó que los estímulos 

económicos son diferente 
dependiendo del salario que 
reciba el maestro, es el apoyo, 
pero si es una cantidad muy 
significativa, sobre todo porque 
ya los maestros que cumplen 25, 
30, 35 y 40 años, de servicio, 
aparte de lo económico se 
les hace entrega de anillos 
y medallas y una medalla 
especial para los maestros 
que cumplen con los 40 años 
de servicio. Destacó que 
es muy notorio que en  los 
maestros que cumplieron 40 

años, son maestros de reconocida 
capacidad y que a pesar de 
tener 40 años al servicio de la 
Universidad, tenemos maestros 
relativamente jóvenes, como es 
el caso del ex rector Salvador 

Villaseñor Anguiano.

Por otra parte al ser cuestionado 
si seguirán buscando lograr 
mejores condiciones laborales y 
de vida para los maestros, Muñoz 
Barragán, respondió: “esa es una 
preocupación que cada año la 
tenemos, nunca vamos a estar 
satisfechos con las prestaciones, 
pero también somos conscientes 
aplicando el dicho, de que no 
queremos matar a la gallina 
de los huevos de oro, nosotros 
tenemos un contrato colectivo 
de trabajo muy bueno, lo que 
pasa es que la universidad no 
tiene reconocidas las plazas, que 
nosotros requerimos, eso es lo que 
no permite que haya una mejor 
distribución al presupuesto salarial 

de la Universidad Autónoma de 
Nayarit”.

En otro orden de ideas, Carlos 
Muñoz dio a conocer que el 
próximo 24 de noviembre estarán 
en México, “para hacerles una 
petición muy especial a los 
diputados federales y a los 
senadores nayaritas para que 
nos apoyen con la gestión de un 
mayor presupuesto para nuestra 
Alma Mater, pero antes este fin 
de semana tendremos que estar 
en Puebla en una reunión con la 
CONTU, para ver que decisiones 
se toman a nivel central, para 
fortalecer el salario, no nada más 
de la UAN, sino de las demás 
universidades públicas del país, 
que son casi 100 integrantes de 
la CONTU”. Concluyó.

Por: MARIO LUNA
 
La regidora del Partido Acción 

Nacional del ayuntamiento de 
Tepic, Luisa Aidé Sandoval 
Rojas, de la demarcación 5, 
manifestó que desconoce por 
completo lo que se ha hecho en 
estos tres años de gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda, 
esto debido a que en este su 
tercer informe que realizó el 
pasado domingo en el auditorio 
de la gente, no asistieron, porque 
sus dirigentes de partido tanto 
a nivel estatal como municipal, 
no les informaron nada.

Ante este comentario, se le 
cuestionó sobre si entonces a 
estas alturas desconoce por 
lo menos en lo general lo que 
se informe en avances y lo 
que le espera a Tepic, como al 
resto del estado en desarrollo, 
de acuerdo a lo dicho en ese 
evento, reconoció que en efecto 
desconoce todo, ya que al no 
asistir no saben nada de lo 
que se dijo.

Al preguntarle sobre entonces 
cómo le harán para hacer las 
criticas necesarias al trabajo 
del mandatario, ya sea para 
verter su opinión en contra o 
a favor, dijo que lo que se ve 
y se oye no se puede negar, 
pero que el no haber asistido 
ellos como regidores a ese 
tercer informe no es culpa de 
ella, sino de sus dirigentes de 
partido, que nada les dijeron.

Es por ello que al mencionarle 
sobre si al no asistir de manera 

presencial a ese tercer informe 
de gobierno, ella como actora 
política, no le interesó estar al 
tanto de lo que se decía y este 
informe haberlo escuchado a 
través de la televisión, dijo que 
definitivamente no le interesó 
y ni se preocupó por lo que se 
decía, ya que argumentó que 
ella tenía mucho pero mucho 
trabajo que resolver.

M o s t r a n d o  v i s i b l e 
nerviosismo, que ocasionó 
que una de sus ayudantes, le 
estuviera dando aire con una 
carpeta doblada, en el patio 
central del ayuntamiento, donde 
se desarrollaba el miércoles 
ciudadano, Luisa Aidé Sandoval 
Rojas, enfatizó que para ella 
no hubo tiempo ni mínimo para 
escuchar ni ver este informe 
del mandatario estatal ya que 

sus infinidades ocupaciones 
le robaron el tiempo.

Al preguntarle sobre si 
entonces como podrán ellos 
como oposición criticar si hay 
avances o atraso en el desarrollo 
de Tepic, de descalificar en 
mentiras las cifras que diera 
el ejecutivo estatal, si ella ni 
sus compañeros regidores 
estuvieron presentes ni se 
preocuparon por escuchar 
dicho mensaje, se limitó a 
rascarse la cabeza, en señal 
de completo desconocimiento y 
se podría afirmar que hasta de 
valemadrismo por no interesarles 
la problemática que enfrenta la 
ciudadanía de Tepic.

Dijo que ella su compromiso 
es realizar recorridos por las 
colonias de su demarcación 

para atender los reclamos 
de la gente que representa, 
se le cuestionó que es lo que 
ha estado resolviendo de los 
problemas graves que enfrenta 
la quinta demarcación, a lo 
que dijo que ha escuchado los 
planteamientos de la gente y 
que ha buscado los apoyos 
para ellos, lo que nunca dijo 
que si los ha resuelto, ya que 
a la gente lo que menos le 
importa es que se les escuche, 
lo que más importa es que les 
resuelvan las necesidades y 
carencias de sus colonias, sin 
duda alguna Luisa Aidé Sandoval 
Rojas, lo más importante para 
ella es andar de la manita con 
el “Tonny” que es el mil usos 
del Comité Directivo Estatal del 
PAN, al cual le ha de dar toda 
su atención, ese es su pueblo 
sin duda.
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Atender con calidad y calidez compromiso del 
DIF municipal de Tepic: Yolanda Gutiérrez

Política6

Los Servicios de Salud de 
Nayarit cuentan con personal 
capacitado por la federación 
y el equipo necesario para 
poner en práctica las medidas 
epidemiológicas y sanitarias de 
prevención y control del ébola, 
ante cualquier caso sospechoso 
de esta enfermedad.

 
Así fue informado por el 

Secretario de Salud, Oscar 
Vil laseñor Anguiano, quien 
presentó a los medios de 
comunicación trajes donados 
por la federación, que permitirán 
brindarle seguridad al equipo 
médico que realizaría la primera 
etapa de atención a la persona 

que se sospeche sea portador 
del virus del ébola.

 “Son 50 los trajes especiales 
que recibimos por parte de la 
Secretaría de Salud federal para 
proteger de cualquier contagio 
a nuestro personal médico, que 
en este caso tan sólo realizará 
una entrevista para un primer 
diagnóstico de la persona que 
se haya detectado como caso 
sospechoso; esto se hará a unos 
metros de distancia y en un cuarto 
aislado; de resultar positivo, se 
notificará a la federación para que 
ellos tomen el caso y su atención; 
nosotros tan sólo seríamos el 
primer vínculo”, precisó.

 Dijo que se está trabajando para 

estar preparados por si llegara a 
presentarse algún caso de ébola 
en el país, e informó que es muy 
baja posibilidad de que llegue 
algún caso al estado; agregó que 
dichas actividades se llevarán 
a cabo en coordinación con las 
demás instituciones del sector 
Salud para así tener de detectar 
oportunamente cualquier caso.

 
Así mismo, dio a conocer  que 

será considerado como caso 
sospechoso cualquier persona 
que tenga alguno de los siguientes 
síntomas, 21 días después de haber 
estado en contacto con el virus: 
fiebre, debilidad intensa, mialgias, 
cefalea, dolor de garganta, dolor 

Por Edmundo Virgen

En el DIF municipal para evitar 
problemas laborales con los 
empleados de confianza que han 
sido contratados por el cuarenta 
ayuntamiento de Tepic, todos ellos 
han firmado un documento en el 
que se comprometen a trabajar  
únicamente durante la actual 
administración municipal, por lo 
que solo laboraran durante los 
próximos tres años,  así lo expreso 
la señora Yolanda Gutiérrez de 
Domínguez, Presidenta del DIF 
Municipal de Tepic.

De esta forma dijo, se toman este tipo de 
providencias para no heredar problemas laborales 
a las posteriores administraciones municipales, 
además de que solo se contará con el personal 
de confianza que sea estrictamente necesario, 
cada persona que forme parte de la nómina 
del DIF municipal tendrá que desempeñar una 
función específica, y de ninguna manera se 
contara con exceso de empleados. 

Respecto al origen de los recursos con 
los que dispone el DIF municipal, para salir 
adelante con las necesidades básicas, la 
primera dama en el municipio indicó, que el 
dinero para solventar las necesidades más 
apremiantes y a la vez, para poder cumplir con 
los programas sociales de la institución le son 
aportados en su totalidad por el Ayuntamiento 
de Tepic, ya que con el presupuesto federal 
que les corresponde contaran hasta el mes 

de enero, y del estado, de plano no les llega 
nada, por lo que el escaso dinero con que se 
cuenta se administra en forma escrupulosa, 
puesto que existe total austeridad en el gasto 
corriente para poder beneficiar a más familias 
con menos recursos, apuntó.

Pero a pesar de las dificultades económicas, 
la señora Yolanda Gutiérrez de Domínguez 
manifestó, que el DIF municipal de Tepic 
está cumpliendo con la población que vive en 
condiciones de vulnerabilidad, a la que se le 
beneficia con toda una serie de programas 
sociales de mucha importancia, ya que se 
cuenta con una clínica en la que se ofrece 
atención médica, hay odontólogos, enfermeras, 
quiroprácticos, psicólogos, medicamento gratuito, 
se cuenta con trabajadoras sociales, todos ellos 
comprometidos en ofrecer a la población una 
atención con calidad y calidez, y muy pronto 
todos estos programas llegaran a las colonias 
más apartadas y ejidos del municipio, preciso 
la Presidenta del DIF Municipal de Tepic.

Gobierno de la Gente capacita al 
sector salud para detección del ébola

“La convocatoria que la dirigencia 
del SUTSEM emitió para el registro 
de las planillas que participarán en 
la elección del sindicato es parcial 
e injusta”, denunció públicamente 
la representante en la Presidencia 
Municipal de Tepic, Adelaida Ibarra 
Rodríguez.

La integrante del movimiento sindical 
“Renovación” dijo que al parecer el 
documento fue realizado con el propósito 
de impedir la participación de otras 
planillas fuera de la “oficial”, aseguró 
que en la convocatoria hay muchos 
candados que bloquean el registro de 
los trabajadores.

“Para participar como candidato a un 
puesto en la dirigencia  se requieren 
mínimo15 años de base, lo que 
imposibilita a miles de agremiados el 
participar en el proceso; por primera 
vez en la historia de las elecciones de 
nuestro sindicato se creó un formato 
único de firmas para validar el registro 
de una planilla, el cual es controlado 
por la dirigencia y se está entregando 
de manera limitada a quienes tienen 
interés legitimo en participar”, recalcó.

“Se estipula que sólo podrán votar los 
trabajadores que aparecen en el padrón 
electoral al que sólo la dirigencia tiene 
acceso, lo que facilita la modificación 
del mismo, es decir, si tú tienes tú base 
y pagas tú cuota, pero tú representante 

sindical o el comité no te pone en su 
lista del padrón no podrás votar o ser 
votado”, abundó.

“La convocatoria estipula que se puede 
desarrollar una elección donde no se 
ejerza el derecho al voto libre y secreto 
sino que se haga por levantamiento 
de mano, lo que pondría en duda la 
validez de la elección y por ende su 
resultado”.

A nombre de los trabajadores, 
Ibarra Rodríguez  pidió a la dirigencia 
respeto y oportunidad para participar en 
igualdad de condiciones en el proceso 
de elecciones, “Que exista democracia y 
que no haya represiones, señalamientos 
ni hostigamientos”, concluyó.

Convocatoria para elecciones del 
SUTSEM es parcial: Adelaida Ibarra

a b d o m i n a l , 
vómitos, diarrea, 
e x a t e m a , 
disfunción renal 
o hepática, tos, 
d i s e n t e r í a , 
gingivorragia, 
p u r p u r a , 
p e t e q u i a s 
hematu r ia  o 
hemorragias a 
otro nivel.

 
Señaló que se 

han establecido 
cercos en los 
a e r o p u e r t o s 
y  p u e r t o s 
m a r í t i m o s , 
a los cuales 
arriban personas 
provenientes de los países  que 
han tenido presencia de este 
virus, para lo cual Nayarit está 
trabajando en conjunto con la 

jurisdicción sanitaria de Puerto 
Vallarta, en el estado de Jalisco, 
manteniendo una comunicación 
constante, triangulada con la 
federación.
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 La señora Ana Lilia entregó reconocimientos 
a integrantes del Club Rotario de Tepic

Política 7

Tepic, Nayarit.- La señora Ana Lilia López 
de Sandoval, Presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, acudió como invitada especial a 
la entrega de premios “Dar de sí, antes 
de pensar en sí”, del Club Rotario Tepic 
Paraíso, un reconocimiento especial a lo 
más sobresaliente en las áreas Humanitaria, 

Arte y Cultura, Servicio y Profesional.

 La titular de la asistencia de la 
social en el estado, reconoció la labor 
y trabajo incansable de cada de uno de 
los galardonados y señaló: “estas son 
las personas que Nayarit necesita, que  

México reconoce, el valor más importante 
que nos mueve es el agradecimiento, y 
a todos ustedes que hoy reciben este 
reconocimiento es porque hicieron algo 
a favor de la sociedad”.

Recibieron reconocimiento en el área 

Con una inversión de mil 300 
millones de pesos, en el 2015 
iniciará la primera de tres etapas 
del Proyecto Ferroviario de Tepic, 
que dará solución a la problemática 
ocasionada por el paso del tren por 
la ciudad, anunció el Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, durante su Tercer 
Informe de Resultados.

Ante los asistentes a la 
ceremonia, el Gobernador refirió 
que en 2009 —cuando fungía 
como Presidente Municipal de 
Tepic— dio a conocer su intención 
de retirar las vías de tren de la 
mancha urbana para evitar la 
obstrucción de la circulación en 
horas pico y los accidentes que 
se ha registrado a causa de su 
paso por la zona urbana.

 Añadió que en el lapso 

transcurrido, se realizaron los 
estudios del costo-beneficio de la 
obra, misma que el próximo año 
será una realidad.

 “Lo que siempre hemos 
esperado, tener una calidad en 
el tiempo, una armonía y seguridad 
en tu entorno, lo que con mucho 
valor, fe en Dios, decisión y trabajo 
de gestión, sin voltear atrás ni 
escuchar el no se puede, hoy con 
orgullo puedo decir: seguro que sí 
se pudo”, dijo el mandatario estatal.

Este proyecto contempla una 
inversión de 43 mil 453 millones 
de pesos, y en el 2015 iniciará 
la primera etapa con mil 300 
millones de estos recursos, con 
los que se realizarán diversos 
estudios técnicos para establecer 
dictámenes y proceder al retiro 
de las vías, relató el gobernante.

humanitaria, Mary Bañuelos, en arte y 
cultura, Néstor Salvador Chávez, profesional 
a Gloria Franco y el área de servicio a 
Loreto Gutiérrez Zepeda; este último por 
brindar su trabajado por más de 30 años 
al servicio del público.

En entrevista la esposa del gobernador 
exhortó el trabajo que el Club Rotario 
Tepic Paraíso que dirige Adriana Medrano 
Montemayor,  ha brindado a la sociedad, 
con la instalación de plantas potabilizadoras 
en planteles en diversos municipios y 
próximamente en el Nuevo Parque La Loma. 

Seguro que sí se pudo: se reubicarán 
las vías del tren: Roberto

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Coloquio Integral de Teatro y sus Alternativas 2014

Política8
*Convite este sábado, siete de la noche, en la calzada del Panteón Hidalgo. 

Presentaron protocolo para quienes imparten justicia en 
casos que involucren orientación sexual o identidad de género

*Personas del mismo sexo iniciaron en Tepic juicio para que se reconozca su concubinato, 
informan

“Noviembre arranca cultural con la 
realización de la undécima edición 
del Coloquio Integral de Teatro y sus 
Alternativas, del sábado primero al 
domingo nueve de noviembre con 
la participación de tantos grupos de 
teatro de Nayarit y de México”, anunció 
Octavio Campa Hernández, director del 
CITA Nayarit.

“Estamos muy contestos por la 
convocatoria que la Organización 
Nayarita para el Desarrollo del Arte, 
la ONDA, provoca en los teatreros del 
país. De Sinaloa, Durango, Zacatecas, 
Michoacán, Querétaro, el Distrito 
Federal, Nuevo León, Nayarit y España 
son los grupos de teatro alternativo que 
participan este año”.

El Coloquio integra un programa 
intenso de presentaciones de teatro en 
distintos foros desde las tres y hasta las 
nueve de la noche durante los nueve 
días en Tepic y en el Puerto de San Blas 
y los talleres de formación, performance 

“Entreverado con los mortales” por 
Rebeka Guerrero, Hermilo Márquez y 
Guillermo Camarena.

“La Dramaturgia del Cuerpo” por 
Patricia  Roldán; “Taller de Eneagrama” 
por Ángela Encinar Fuentes; “La 
creación escénica a partir de material 
autobiográfico” por Rebeca R. Guerrero 
y el taller de periodismo “La Cultura y 
el Teatro” a cargo de Cesar Delgado. 

El sábado el programa se llevará cabo 
en el Panteón Hidalgo desde las seis 
de la tarde con la participación de la 
compañía Júbilo Colectivo; “El ánima de 
Sayula” por Gitanos Teatro, “Tradicional 
performance de día de muertos” por el 
Ensamble Teatral TITUBA y “La muerte 
en el burdel” por la Escena Compañía 
Teatral.

El domingo, “Valentina y la sombra 
del diablo” de Hikúri Compañía Teatral, 
“No para siempre en la tierra” de 
Creación colectiva de la Asociación 

cul tural  “Serpiente 
Emplumada” de España; 
“Miss Elephant” de la 
Compañía infantil de 
teatro del Estado; y 
“Lolita y los pájaros” de 
la Compañía de Teatro 
del Estado.

“ R o s a  d e  d o s 
aromas” de Cuchitril 
teatro y “Mendoza” de 
Colochos teatro; “La 
historia de un colibrí” del 
Grupo Guía Nocturna; 
“Curva Peligrosa” de la 
compañía adolescente 
de teatro Alas y Raíces; 
“La cruz en el espejo” de 
la Compañía de Teatro 
del Estado y “Despierte 
el alma dormida” de 
Atma Teatro de España.

No se pierdan estas 
extraordinarias puestas en escena. 

Pueden acceder al programa en el 
Facebook de Cita Nayarit.

Ante más de 140 personas, un 
representante de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) dio 
a conocer en Tepic el Protocolo de 
actuación para quienes imparten 
justicia en casos que involucren la 
orientación sexual o la identidad 
de género. 

En la sede del Poder Judicial 
de Nayarit, el coordinador de 
Derechos Humanos y Asesores de 
la Presidencia de la SCJN, maestro 
Pedro León Gutiérrez, señaló 
que conforme a dicho protocolo, 
cuando estén en juego derechos 
de lesbianas, gays, bisexuales o 
personas trans o inter sex (LGBTI), 
los juzgadores deben resolver sin 
prejuicios ni considerar estereotipos 
que por mucho tiempo han propiciado 
discriminación en agravio de dichas 
personas.

De manera clara y concisa, León 
Gutiérrez explicó que el mencionado 
protocolo parte del presupuesto de 
que la orientación sexual y la identidad 
de género resultan protegidas por el 
libre desarrollo de la personalidad, 
el cual se deriva de la dignidad 
humana y es el derecho que tiene 
toda persona para elegir, en forma 
libre y autónoma, cómo vivir su vida.

En el auditorio Rey Nayar, el 
representante del máximo tribunal 
del país destacó asimismo la 
importancia de que los juzgadores 
reconozcan a las personas LGBTI 
el derecho a la igualdad y la no 
discriminación en ámbitos como la 
identidad personal, la vida familiar, 
el trabajo, la salud y por supuesto 
la impartición de justicia.

Por su parte, el magistrado 
presidente del Poder Judicial de 
Nayarit, doctor Pedro Antonio 
Enríquez Soto, indicó que aunque 
dicho protocolo no es vinculante u 

obligatorio, constituye un significativo 
instrumento jurídico para magistrados 
y jueces de primera instancia, quienes 
lo tomarán en cuenta en casos que 
involucren la orientación sexual o 
la identidad de género.

En este contexto, Enríquez Soto 
informó que en la Sala Constitucional-
Electoral del Tribunal Superior 
de Justicia del estado un par de 
ciudadanos nayaritas del mismo sexo 
han iniciado un juicio de protección 
de derechos, con el interés de 

que se reconozca formalmente su 
concubinato, lo cual no es permitido 
por el Código Civil vigente en nuestra 
entidad federativa.

Agregó que el interés de dichas 
personas por que se les reconozca 
como concubinos se relaciona, entre 
otros aspectos, con un trámite de 
servicios ante una institución de 
seguridad social.

Por úl t imo, el  magistrado 
presidente entregó un reconocimiento 
al maestro Pedro León Gutiérrez por 

su exposición, que fue moderada 
por el presidente de la Segunda 
Sala Unitaria del Tribunal Superior, 
magistrado Román Carlos Rafael 
González Momita.

Acudieron a la presentación 
magistrados, jueces de primera 
instancia, secretarios de estudio y 
cuenta del Poder Judicial, así como 
abogados en el ejercicio libre la 
profesión y estudiantes de derecho 
o psicología, comunicadores e 
integrantes de diversas asociaciones 
civiles, entre otras personas.

Cabe señalar que el texto 
íntegro del mencionado protocolo 
de actuación puede consultarse en 
la página web institucional de la 
SCJN y el público en general tiene 
la oportunidad de remitir opiniones 
y sugerencias para perfeccionarlo 
antes del 30 de noviembre próximo. 
Para dirigir dichas comunicaciones 
se ha dispuesto la cuenta de correo 
electrónico mvelazquezb@scjn.
gob.mx.



Jueves 30 de Octubre de 2014Política

•	 La	colaboración	de	los	notarios	fortalecerá	el	quehacer	parlamentario	de	la	Trigésima	
Primera	Legislatura	que	preside	el	diputado	Jorge	Humberto	Segura	López.
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Tepic.- El Congreso del Estado 

de Nayarit, en su Trigésima Primera 
Legislatura,  de forma permanente 
lleva a cabo trabajos para integrar 
el Plan de Desarrollo Institucional 
2014-2017, documento rector en 
materia de planeación legislativa 
y administrativa que establecerá 
los objetivos generales, políticas, 
estrategias y líneas de acción para 
que el Congreso desempeñe sus 
funciones con calidad y eficacia.

En tal sentido y a fin de fortalecer 
el quehacer parlamentario de 
la Cámara de Diputados, los 
legisladores locales en Sesión 
Pública Ordinaria aprobaron 
por unanimidad el Acuerdo que 
autoriza a la Comisión de Gobierno 
para que en representación de 
la Trigésima Primera Legislatura 
al Congreso del Estado, suscriba 
convenio con el Colegio de Notarios 
del Estado de Nayarit.

Será a través de dicho convenio 

La Secretaría de Educación y los Servicios 
de Educación Pública del Estado de Nayarit 

informan a los padres de familia que este 
viernes 31 de octubre del año en curso, no 

habrá clases para los alumnos de educación 
básica.

Diputados aprueban acuerdo para que la comisión de 
gobierno firme convenio con el Colegio de Notarios de Nayarit

Este viernes habrá suspensión de clases 
en escuelas públicas de educación básica

que permitirá que este gremio 
aporte sus experiencias y opiniones 
para contribuir en la modernización 
del marco normativo local en 
distintas ramas del derecho. 

Es importante hacer mención 
que los notarios al generar 
seguridad y certidumbre legal en 
el patrimonio de las personas, 
así como favorecer la cultura 
de la legalidad fortaleciendo 
el estado de derecho, están 
obligados a conocer las leyes 
vigentes en distintas  materias del 
derecho como son: civil, mercantil, 
bancario, penal, hipotecario, 

inmobiliario, administrativo y 
agrario, por ello la necesidad de 
la continua actualización de sus 
conocimientos sobre el marco 

legal que rige sus actividades; 
lo que sin duda muestra la 
vasta experiencia con la que 
cuentan, y así apoyar de manera 

conjunta el trabajo legislativo 
que se proyectará en el Plan de 
Desarrollo Institucional de este 
Congreso del Estado.

La disposición viene contemplada en el 
calendario escolar 2014-2015 de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), el cual establece 
que el último viernes de cada mes habrá 
suspensión de clases, debido a las reuniones 
ordinarias de los Consejos Técnicos Escolares.

En esta reunión, directores, personal 
docente, asesores técnicos pedagógicos y 
supervisores de todas las escuelas estatales 
y federales públicas del estado, analizan los 
programas académicos y evalúan los proyectos 
y estrategias para la mejora de resultados en 
el ámbito educativo.  

Autoridades educativas del estado hicieron 
énfasis en que esta suspensión de clases 
no es un puente por el Día de Muertos, que 
se celebra en México, sino una disposición 
que emite la SEP a cada uno de los centros 
escolares de educación básica de la República 
Mexicana, por lo que invitaron a quienes 
integran los Consejos Técnicos Escolares 
a trabajar unidos en la búsqueda de una 
educación de calidad.  

A lo largo de este ciclo escolar 2014-2015 
se desarrollarán ocho Consejos Técnicos 
Escolares en los planteles de todo el país, de 
acuerdo con el calendario de la SEP.
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Con el objetivo de conservar 
nuestras tradiciones mexicanas, 
realizamos la segunda rodada de 
Día de Muertos en bici, con el fin 
de promover y conservar nuestras 
tradiciones mexicanas de una 
manera diferente, recorriendo 
las calles de Tepic en nuestro 
tradicional Paseo en Bici.

En  es ta  ocas ión , 
decidimos combinarla con 
la también tradicional fecha 
de Halloween, que aunque 
no es una celebración 
nacional, socialmente se 
encuentra arraigada en 
nuestro país y las familias 
lo disfrutan.

Este evento se realizó el 
martes 28 de octubre en el 
Parque a la Madre, donde se 

convocó a los Tepiclistas a asistir 
caracterizados y/o disfrazados de 
ambos temas (Día de Muertos y 
Halloween) y para reconocerles 
el trabajo, se premiaron a los 3 
mejores disfraces con lo siguiente:

1er LUGAR. Bicicleta de regalo

2do. LUGAR. Casco para 
ciclista

3er. LUGAR. Chaleco reflejante 
y luz trasera para bicicleta.

A cont inuación dejamos 
fotografías de los ganadores 

Rodada: Día de Muertos vs Halloween.
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Para el pago de aguinaldos presidentes deben 
implementar las estrategias necesarias: Espinoza Vargas
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 Recibirán elementos de seguridad 
de Tepic 15% de aumento

Por Edmundo Virgen 

Tepic.-  En el marco del 
sexto Miércoles Ciudadano en la 
presidencia, el alcalde capitalino, 
el doctor Polo Domínguez, informó 
que nuevamente se cubrirá en 
tiempo y forma con el pago a 
trabajadores, a pesar de la grave 
situación financiera por la que 
atraviesa el municipio.

Informó además que elementos 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública, tanto policías como 
agentes de tránsito, recibirán una 
actualización salarial adeudada 
desde enero, con una erogación 
de más de 4 millones de pesos.

“Con esto se demuestra que 
el programa de racionalidad, 
disciplina y austeridad está 
funcionando y se está cumpliendo 
con los compromisos adquiridos en 
campaña, y es muy probable que 
en un par de semanas se estén 
entregando 6 nuevas patrullas 
para tránsito municipal”, apuntó.

El aumento salarial equivale a 
un 15 por ciento; incluido también 
el personal comisionado a la 
Fiscalía del Estado.

Sobre el plan emergente de 
rescate aprobado por el Cabildo, 
Polo Domínguez enfatizó que 
no se trata de “ni un solo peso 

de deuda nueva”, sino de una 
reestructuración responsable de 
la deuda heredada que supera 
los 1,000 millones de pesos.

En otro tema, el presidente 
dio a conocer que hasta el 
momento 300 trabajadores han 
sido dados de baja, de los cuales 
180, de acuerdo al proceso de 
entrega- recepción, no cumplían 
con sus obligaciones laborales, 
se les daba un plazo para que 
se presentaran y no lo hacían.

En este sentido, destacó que 
el Ayuntamiento ha procedido 
conforme a ley:

“Se ha tenido un acercamiento 

y diálogo con los trabajadores y 
se les está liquidando de acuerdo 
a lo que la ley marca. Hoy el 
ayuntamiento no puede sostener 
la nómina que se recibió, por ello 
está haciendo este trabajo para 
adelgazarla”, explicó.

En materia de austeridad, 
subrayó que se están eliminando 
contratos de telefonía celular 
y que en lo subsecuente ni el 
presidente, ni funcionarios, ni 
regidores tendrán acceso a ellos 

con cargo a la hacienda municipal.
Compartió además que en la 

nueva estructura desaparecerán 
las secretarías y se fomentará 
el reciclado de papelería, entre 
otras acciones.

Polo Domínguez mencionó 
también que se presentó ante el 
Congreso de la Unión un paquete 
de proyectos por un monto de 
600 millones de pesos, para ser 
contemplados en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación 2015.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “Definitivamente es 
obligación de los presidentes 
municipales cumplir en tiempo y 
forma con el pago de aguinaldos a los 
trabajadores tanto sindicalizados, 
como de confianza, por lo los 
ediles de los 20 municipios del 
estado, desde ahora deben de 
implementar estrategias y políticas 
públicas que les permitan contar 
con el recurso para que los 
trabajadores reciban el dinero que 
les corresponde, es importante 
que con anticipación tomen las 
precauciones necesarias, para 
evitar lo que año con año sucede, 
que a la hora de cumplir con su 
responsabilidad se encuentran 
con que no tienen recursos, o los 
que tienen no sean suficientes y 
tengan que acudir a empréstitos 
con el gobierno del estado o con 

la Banca Privada”. Aseveró el 
secretario general de gobierno 
José Trinidad Espinoza Vargas.

Agregó. “Ya sea que tengan 
que amarrarse el cinturón tal y 
como nosotros mismos lo hemos 
hecho desde que iniciamos esta 
administración, sin embargo los 
alcaldes no deben estar confiados, 
a que el gobierno los saque 
adelante, aun a costa de afectar 
sus propias finanzas, pues esperan 
que sus problemas sobre todo los 
financieros les sean resueltos por el 
Gobierno del Estado, sin embargo 
esta vez tendrán que echar andar 
su ingenio y rascarse con sus 
propias uñas en los compromisos 
que se avecinan con el cierre 
de año, como es aguinaldos y 
demás prestaciones para los 
trabajadores ya que con mucho 
esfuerzo el Gobierno de Nayarit 
se está manteniendo y cumpliendo 
con sus propias obligaciones, que 
son muchísimas más que las de 
cualquier municipio, por lo que 
para el pago de aguinaldos de este 
2014, el gobierno estatal no podrá 
respaldar  a los ayuntamientos para 
que cumplan con sus obligaciones”.

El funcionario estatal, remarcó 

que “no es por falta de ganas ni 
de voluntad, sino de capacidad 
financiera, porque durante los 
últimos tres años esta administración 
gubernamental les prestó 900 
millones de pesos a todos los 
Municipios y este apoyo no se puede 
repetir de nueva cuenta porque el 
hacerlo implicaría un atraso en las 
finanzas públicas y podría llegar 
a afectar en el cumplimiento de 
los pagos y responsabilidades 
propias y no debemos caer en 
esta situación, tenemos que ser 
muy responsables, pero no nada 
más el gobierno estatal sino todas 
las administraciones municipales”.

Precisó que al igual que años 
pasados, “el Gobierno del Estado 
cumplirá en tiempo y forma con el 
pago de prestaciones y aguinaldos 
a todos sus trabajadores ya que 
desde el inicio de este año se 
tomaron las medidas pertinentes 
para que a la hora de la hora no 
tengamos que andar, buscando 
de aquí para allá, recursos para 
el pago de los trabajadores”.

Por otra parte al ser requerido 
sobre la fusión de dos secretarías 
estatales, Trinidad Espinoza, explicó 

“con la finalidad de optimizar y 
de hacer más ágil y funcional la 
operatividad de estas, se propuso 
la creación de la Secretaría de 
Trabajo, Productividad y Desarrollo 
Económico, lo que permitirá 
una mayor productividad de las 
empresas nayaritas, mejorará 
los modelos de organización 
y administración existentes en 
dichas áreas y hará más eficiente 
la labor de los trabajadores, por lo  
que la fusión de la Secretaría de 
Desarrollo Económico (SEDECO) y 
la Secretaría del Trabajo (SETRA), 
fue a propuesta del Gobernador 
Roberto Sandoval y ya  fue 
presentada ante el Congreso del 
Estado y creo que ha sido bien vista 
por los diputados, que integran 

la Trigésima Primera Legislatura 
ya que generará un ahorro de 3 
millones de pesos anuales y dicho 
recurso podrá aplicarse en otros 
rubros”.

Explicó que el organigrama 
actual ya es obsoleto, pues se 
basa en un modelo de los años 
70´s, por eso es necesario revisar 
en que aspectos se puede mejorar 
y aclaró que los cambios que se 
hagan no implicarán el despido de 
ningún trabajador, así como también 
prometió que todos los derechos 
laborales serán respetados. La 
indicación del Mandatario es 
mejorar de manera permanente 
estrategias y modelos utilizados en 
la administración pública. Finalizó. 
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Bahía de Banderas
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v Por: Roberto Cervantes Flores

El próximo 22 de noviembre de 2014 por 
la mañana se llevará a cabo el 6° Medio 
Maratón Turístico & 10k Riviera Nayarit, el 
único con carácter turístico en el país, por 
lo que ha sido para el destino de constante 
apoyo para generar derrama económica y 
posicionamiento nacional e internacional.

El éxito de ediciones anteriores se manifiesta 
en los incrementos de participantes que han 
ido desde los 180 en su primera edición a 
los más de 1,200 que se esperan en esta 
edición, lo que representa un aumento del 
600%. Lo anterior fue anunciado en rueda 
de prensa.

El presídium contó con la presencia del 
director del Comité Organizador, Arturo 
García, el director general de la Oficina de 
Visitantes y Convenciones de Riviera Nayarit, 
Marc Murphy y el director de Ventas del Hotel 
Villa La Estancia, Jorge Villareal.

Por parte del Ayuntamiento de Bahía de 
Banderas, asistieron el director de Turismo, 
Yosef Verduzco y el director de Protección 
Civil y Bomberos, Marco Villegas, quienes 
refrendaron el compromiso de dar todas las 
facilidades para que todo salga bien. Así 
mismo informaron que ofrecerán el apoyo de 
200 voluntarios además de los respectivos 
elementos de distintas áreas inmiscuidas.

Estas carreras cuentan con 8 categorías 
en la rama varonil y 7 en la rama femenil, 
que van desde los 18 hasta más de 60 años. 
El 95% de los participantes son nacionales 
y el resto de Estados Unidos y Canadá. Es 
Jalisco el estado que trae más de la mitad de 
los participantes que vienen de 12 estados 

de la república.
Se hizo especial énfasis en los horarios y 

zonas de Nuevo Vallarta, en que se cerrarán 
calles para evitar accidentes y que la sociedad 
civil tome sus precauciones de tiempos y rutas 
a tomar. Para más información visita:www.
mediomaratonrivieranayarit.com.

Carrera Atlética 5-10K Guayabitos 2014 
Para cerrar con broche de oro las 

distintas actividades del Pinktober en Riviera 
Nayarit, autoridades de promoción turística 
de Compostela y Guayabitos, así como la 
Asociación de Atletismo del Estado de Nayarit 
A.C., invitan a su 1ra Carrera Atlética 5-10K 
Guayabitos 2014.

Esta carrera con causa se llevará a cabo 
el 2 de noviembre en sus 5 categorías que 
van desde los 15 hasta 60 años y más, 
comenzando a partir de las 8:00 horas. Se 
repartirán hasta $32,000 pesos en premios.

Para mayores informes llamar a la 
Asociación de Hoteles y Moteles de Compostela 
al 01(327)274 15 61 o alamhmguayabitos@live.
com.mx. También con el coordinador general, 
Benito Castillo, al teléfono 045(322)189 62 
10 o al correo benito_cl@hotmail.com. 

Como cada gobierno municipal 
al inicio, el noveno de Bahía de 
Banderas que encabeza José 
Gómez Pérez se encuentra no 
solamente tratando de aterrizar 
su plan de trabajo, su proyecto de 
gobierno, sino además, priorizando 
obras en cada uno de los pueblos.

Para ello, en la sesión de 
ayuntamiento del día de ayer lunes 
se integró el Comité de Planeación 
para el Desarrollo del Municipio 
2014-2017, el cual encabezará el 
director de Planeación Municipal.

Por ciento, nos llamó la atención 
fuertemente esa constante 
participación del regidor perredista 
Otoniel Peña, quien a diferencia 
de lo que acostumbra hacer por 
ejemplo Ismael Duñals de estar 
en contra de todo y a favor de 
nada, no aplica con el regidor de 
la demarcación nueve Tony Peña, 
quien de esta manera se convierte 
en un digno representante de la 
oposición, pero un representante de 
calidad, “no chingaderas” palabras 
comunes de Ismael Duñals micrófono en mano 
durante las sesiones.

La posición de Tony Peña es el de una 
oposición responsable, que apuesta a la 
celebración de acuerdos, que propone sacar 
adelante el trabajo, no de entorpecerlos; el de 
Mailo es el del protagonismo y el de votar en 
contra de todo o simplemente el de abstenerse 
a votar en cada uno de los puntos.

Pues bien, en esta sesión se trató además lo 
concerniente a la convocatoria para la elección 
de las autoridades auxiliares que, a decir, del 
propio presidente Gómez Pérez, en ocasiones 
divide a las familias en los pueblos.

La polémica protagonizada por el perredista 
Ismael sobre la convocatoria no dio para mucho. 
Se hablaba de candados por parte del edil lo 
que limita la participación de la gente para 
jueces y delegados según su opinión, pero 

el asunto está sencillo: cuando 
una persona solicita empleo el 
cualquier lugar, tiene que reunir 
ciertos requisitos, es lo mismo.

   
RESPONDE JOSE GOMEZ 

A MAILO
Una parte chusca que hizo reír 

al público asistente a la sesión de 
ayuntamiento el día de ayer lunes, 
fue cuando el presidente municipal 
José Gómez respondió en alusión 
a las palabras del regidor del PRD 
Ismael Duñals de que “se hacen 
cochinadas”.

“Yo no sé de que cochinadas 
hable usted regidor, pero aquí 
(en la elección de las autoridades 
auxiliares) no hay pluris, tal vez 
allá en las Juntas, en Ixtapa, pero 
aquí no hay pluris”, arrancando 
incluso carcajadas de algunos, 
pues todos saben que el regidor 
perredista ha sido regidor en dos 
ocasiones por la vía plurinominal 
y una tercera para su hija.

LA AUDITORIA A RAFA CERVANTES
El punto que llamó la atención de todos los 

presentes fue en el que el presidente municipal 
José Gómez dio a conocer el resultado de la 
auditoría que un despacho particular contratado 
por el municipio, hizo a la administración de 
Rafael Cervantes Padilla; ello, es obvio, se 
hizo con la finalidad de saber en dónde están 
parados los actuales integrantes del gobierno 
municipal.

Los resultados ya son del dominio de la 
población en general, donde presuntamente, 
hubo desvíos de recursos, malversación del 
dinero y corrupción en el manejo de las finanzas.

Sin embargo, el propio presidente municipal 
José Gómez fue cuidadoso al señalar que como 
administración pública, que como municipio, 
solamente estaban dando a conocer el estado 
que guarda la Hacienda Pública Municipal con 

el calificativo de presuntos responsables, pues 
será la autoridad o autoridades competentes 
quienes determinen si hay o no responsabilidad 
en cada uno de los  temas acusatorios.

Empero cabe hacer la aclaración, el municipio 
de Bahía de Banderas aún no está haciendo 
acusaciones, sino, única y exclusivamente 
dando a conocer los resultados de un despacho 
que contrataron para la auditoría.

No es una resolución de autoridad competente, 
es una información basada en un trabajo de 
particulares; pero de acuerdo a la indicación de 
cabildo, será la contraloría municipal a cargo 
de Héctor Regalado, quien llame a cuentas a 
los funcionarios anteriores para que aclaren 
los presuntos desvíos, de lo contrario, la 
responsabilidad recaerá como cómplices por 

omisión de los funcionarios que la autoridad 
municipal está designado mediante acuerdo 
de cabildo para la ejecución del mandato en 
mención.

El pueblo ve con buenos ojos estos acuerdos, 
pero espera resultados.

Héctor Regalado pues, en su calidad de 
contralor municipal está ante una oportunidad 
de hacer protagonismo del que gusta o bien, 
de cargar con el muertito…veremos…

Grilla Política:
En todos los sentidos, se observa al 

presidente municipal José Gómez con voluntad 
de hacer bien las cosas, ojalá así siga…
Gracias por sus comentarios al 3221014073 
o a lasemanadenayarit@hotmail.com     

6° Medio Maratón Turístico 
& 10k Riviera Nayarit 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado martes por la tarde se 
llevaron a cabo convivencias 
deportivas en la comunidad de 
Ranchos de Arriba, patrocinados 
por el ex regidor Alfredo Machuca 
González, un programa semanal 
de convivencia deportiva,  con 
la idea de fomentar el desarrollo 
humano y el sano esparcimiento 
entre la niñez y juventud que 
radica en dicho lugar.

En  este marco, el pasado 
Martes se organizó en la 
comunidad de Ranchos de 
Arriba, otras mas de las 
jornadas deportivas denominada 
Torneo de voleibol campesino 

y ejidatario femenil, en la que 
participan los representativos 
de las comunidades del Terrero, 
Ixtlán, San José de Gracia y el 
anfitrión Ranchos de Arriba, 
quien sucumbió en su encuentro 
de esta semana.

Vemos con buenos ojos 
esta actividad en el sector 
campesino que promueve y 
patrocina Alfredo Machuca 
González, quien positivamente 
seguirá impulsando a este tipo 
de competencias deportivas 
entre las familias ejidatarias de 
este municipio para propugnar 
por un estilo de vida saludable, 
mediante el ejercicio de prácticas 
deportivas en esta zona sureña.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
taxistas locales afectados por 
las mordeduras de los agentes 
de tránsito asignados en el 
munic ip io  de Ahuacat lán, 
presuntamente taxistas de dicho 
municipio circulan al margen de 
la ley con la complacencia de los 
agentes de tránsito, aseguran 
que innumerables unidades de 
alquiler en su modalidad de taxis 
son irregulares.

Todos ellos circulan ante la 
complacencia de los agentes 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Las habilidades o destrezas 
sociales son necesarias para 
que los jóvenes puedan 
tener éxito en educación, 
entrenamiento laboral, vida 

independiente y  participación 
en la comunidad, y en la 
última instancia, en el lugar 
de trabajo, sin embargo son 
pocos los educadores y otras 
personas que les gusta guiar a 
los jóvenes por estos senderos.

Con la llegada a la dirección 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Presuntamente un grupo 
de líderes sociales y ex 
legisladores, incluso se habla 
de clérigos, se pronuncian por 
el surgimiento de un Frente 

Municipal de Autodefensas 
que sirva para defender a los 
ciudadanos de los ataques 
policiacos injustificados, que 
se haga justicia y que exista 
seguridad publica verdadera 
para todos.

Precisan que no es un 

llamado a la insurrección, ni 
para levantarse en armas, es 
una demanda de justicia y 
seguridad, es urgente ponerle 
un hasta aquí a los abusos de 
autoridad policial, no se trata 
de hacer la guerra a nadie, 
se trata de pedir que exista 
justica sana y expedita, eso 

es lo que quiere el pueblo, 
lamentablemente el problema 
está muy lejos de resolverse.

Desde hace varios días 
los pobladores se quejan de 
este tipo de abuso de manera 
persistente, la presión es a 
diario, una presión sistemática 

con la aplicación  incorrecta 
del alcoholímetro, y  ante la 
creciente ola de vandalismo 
impune, sostienen que lo 
mejor será  implementar la 
vigilancia ciudadana, que 
permita el buen desarrollo 
con una postura de total 
respeto.

Taxistas irregulares en el 
municipio de Ahuacatlán

Se promueven convivencias 
deportivas en la comunidad 

de Ranchos de Arriba

Proponen la creación de un Frente Municipal de Autodefensas

Liz Robles: buena labor 
al frente de la juventud

de tránsito, unos atrasados de 
modelo, sin placa, sin tarjetón y 
sin seguro de viajero, así es como 

trabajan la mayoría de los taxistas 
en el municipio de Ahuacatlán, 
este detalle se presta porque no 

existe un padrón con los generales 
de todos los taxistas que pueda 
ubicar a cada uno de ellos.

Muchos están al margen de la 
ley, urge que las autoridades de 
tránsito apliquen el reglamento 
de manera pareja, indicaron los 

afectados, solo detienen a unos 
cuantos, esto representa un gran 
riesgo para los usuarios, por lo 
que urge la regularización de este 
fenómeno que empieza a verse en 
los municipio de Jala y de Amatlán 
de Cañas, un problema que debe 
ser resuelto de inmediato.
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del IMJUVE, de licenciada 
Liz Robles, este organismo 
de inmediato dio un giro de 
160 grados, jugando un papel 
clave en ayudar a los jóvenes 
para que puedan entender las 
reglas no escritas en todos los 
ámbitos y saber cómo lidiar 
con conflictos de personalidad, 
adecuadamente Liz, promueve 
el desarrollo de habilidades 
en diversas facetas.

La buena labor de Liz 
Robles, para dirigir a los 
jóvenes se siento de inmediato 
dentro del  seno familiar, 
ayudando a los padres a 
tener un entendimiento de 
mayor claridad con programas 
con metas establecidas que 
perfilen a que los jóvenes 
tengan acceso, aprendan  y 
entiendan  sus evaluaciones 
y participen  en la exploración 
y experiencia de una realidad 
real.
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Regidores y diputados no deben de 
solapar a ex alcaldes ratas: Ciudadanos

Por: Robert Casasola

Recientemente el Ingeniero 
Agrónomo José Leandro Soto, conocido 
por una gran mayoría de los habitantes 
de Tuxpan como el DANDY, actual 
presidente del Comité de Cuidados y 
Preservación del Palapar de Tuxpan, 
dijo en una asamblea ejidal, que el 
tribunal superior de Justicia federal 
respetando del tribunal unitario agrario, 
falló en contra de los paracaidistas y 
depredadores del Palapar, mismos que 
serán sacados con la fuerza pública 
los días 12, 13 y 14 de Noviembre, si 
estos hacen caso omiso de desalojar los 
predios que tomaron sin autorización 
alguna dentro de la reserva natural 
protegida, que en el 2010 por decreto 
presidencial quedó para el beneficio 
de la humanidad y No para el de unos 
cuantos depredadores, quienes deben 
de entender que es por mandato judicial 

el que se debe de hacer respetar la 
ley, por lo que tanto paracaidistas 
como depredadores del Palapar que 
estaban amparados en contra de 
cualquier fallo del Tribunal Superior 
de Justicia, tendrán que acatar la 
disposición de los jueces y no deben 
de arremeter en contra de quienes de 
manera voluntaria están preservando 
la reserva ecológica en alusión para 
que continúe beneficiando a las 
próximas generaciones, mismas que 
serán las responsables de preservar 
esta hermosa reserva ecológica, 
única en todo el pacifico mexicano.

 
Así que sobre aviso no hay engaño, 

la ley se hizo para respetarse y 
quienes no la acaten corren el riesgo 
de pasar varios años de su vida detrás 
de las rejas.

 robertcasasola@jomulco.com.
mx

Por fin serán expulsados los 
paracaidistas y depredadores 

del Palapar: Ing. Soto

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                 Jueves 30  de Octubre de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1577

Tuxpan

Por: Herminio Meza

Tanto regidores como 
diputados deben de ejercer 
su fuero para que los malos 
funcionarios como ex alcaldes 
ratas sean llamados a cuentas, 
pues se habla en varios 
municipios donde los ex 
mandatarios irresponsables 
endeudaron los actuales 
ayuntamientos y saquearon 
de los edificios municipales 
todo lo que pudieron, dejando 
colapsada la economía y 
hundidos en la inmundicia 
a los municipios por la nula 
obra en sus calles, drenajes, 
alumbrado público y por la 
basura de vehículos del aseo 
público y demás dependencias 
municipales, los que quedaron 
listos para llevarlos como chatarra 
a las empresas recicladoras.

 Los municipios que presentan 

un retroceso impresionante y 
que necesitan del apoyo urgente 
de los regidores y diputados 
en funciones, son el de Tepic, 
el de San Blas y Tuxpan, los 
cuales quedaron exageradamente 
endeudados y en el total atraso 

porque prácticamente no se 
registro obra social alguna, 
porque sus ex presidentes 
y malos gobernantes 
solo se preocuparon por 
enriquecerse por encima de 
lo que fuera y esto no debe 
de quedar impune, comentan 
habitantes de los municipios 
ante descritos, quienes 
piden justicia y desde luego 
la pronta intervención de 
los regidores y diputados 
quienes deben de demostrar 
que están con el pueblo 
porque de lo contrario serán 
cómplices de ex funcionarios 
y ex alcaldes ratas quienes 
deben de ser llamados a 

cuentas para que respondan por 
su avaricia desmedida y sobre 
todo por su irresponsabilidad. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

* Debido a su irresponsabilidad varios municipios se encuentran colapsados 
en su economía y hundidos en la inmundicia.
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CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad	gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Jueves 30 de Octubre de 2014

                                 Jueves 30   de Octubre de 2014• www.genteypoder.com • No.  1577

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Convocados 
por la Junta Vecinal de Acaponeta 
A.C., se llevó a cabo el pasado 
martes en la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero”, un foro con la 
intención de que juntos, sociedad 
civil y autoridades municipales, 
propongan acciones a favor de 
un mayor orden en las calles, 
vialidades, centros comerciales 
y espacios comunes, lo que sin 
duda, redundará en una ciudad 
mejor organizada y al mismo 
tiempo bella y atractiva tanto 
para los que aquí habitamos, 
como para el visitante.

Esta reunión nació a propósito 
de las muchas jardineras que 
se han venido construyendo 
de  mane ra  aná rqu i ca , 
principalmente en las calles 
donde se llevó a cabo el nuevo 
adoquinamiento y se talaron, 
también sin ningún orden o aviso, 
decenas de árboles que dejaron 
totalmente libre de especies 
vegetales a buena parte de la 
ciudad y que, de muy buena fe, 
cientos de ciudadanos exigen 
se les permita plantar otros 
ejemplares para reponer los 
que las máquinas tumbaron 
sin ninguna conciencia, lo que 
ha traído como consecuencia 
negativa, que se levanten sin 
el permiso correspondiente 
de la autoridad, jardineras 
que obstruyen el paso del 

transeúnte, invaden los arroyos 
vehiculares e impidan el libre 
flujo del agua pluvial, además 
de que en algunos casos se 
están plantando especies que 
en el futuro las raíces levantarán 
banquetas y adoquines o 
destruirán las propias jardineras.

A la reunión asistieron, por 
parte de la autoridad municipal 
la Síndica Profa. María Celia 
Villela Ruiz, el Director de 
Planeación y Desarrollo, Ing. 
Josué Sánchez Rodríguez, el 
Director de Obras Públicas, Ing. 
Adrián Rodríguez Cedano, el 
Director de Desarrollo Rural, 
Ing. Marcial Lizárraga Mora; 
la Dra. Aída Aftimos Toledo, 
Directora de Fomento Cultural 
y el Prof. Camilo Contreras 
Cantabrana, Coordinador de 
Directores del Ayuntamiento. 
Asimismo los regidores, Sergio 
Sánchez Díaz, Gustavo Raudel 
Mitre Ayala, ambos de la 
comisión de desarrollo urbano 
y preservación ecológica y 
Manuel Salcedo Osuna, de la 
comisión de obras públicas. 
También los integrantes de la 
Junta Vecinal de Acaponeta 
A.C., encabezados por su 
Presidente Lic. José Ricardo 
Morales y Sánchez Hidalgo, 
Dr. José Luis Espinosa de los 
Monteros Armejo, Dr. Antonio 
Gutiérrez Suárez, Lic. Antonio 
Sáizar Guerrero, Dr. Oscar 
Torrero Ramos, Sr. Jaime 
Osuna García y Luis Ledon 

Contreras, acompañados por 
elementos de la sociedad civil 
como Ilia Gamboa Soto y Oscar 
Camarero Ortiz. Todos ellos 
vertieron diversos conceptos y 
puntos de vista de la situación 
actual que vive Acaponeta en 
sus vialidades. Entre otros 
conceptos se habló de la 
problemática de las jardineras y 
la insistencia de los ciudadanos 
para su construcción dada la 
estrechez de las aceras que 
en promedio es de 1 metro 
20 centímetros, por lo que las 
jardineras y aún otros elementos 
como mercancías, puestos 
ambulantes y artículos varios, 
hacen en ocasiones imposible 
el tránsito de los peatones 
que a diario arriesgan el físico 
al verse obligados a bajar al 
arroyo vehicular, donde también 
encuentran automotores 
conteniendo mercancías o 
basura y que se estacionan 
en puntos estratégicos durante 
todo el día sin que nadie haga 
valer la ley. Se habló de la 
necesidad de revisar a fondo 
los reglamentos de imagen 
urbana, construcción y bando 
de policía y buen gobierno y 
sobre todo aplicarlos, porque de 
nada sirve que existan si no se 
hacen valer sus lineamientos. 
Se habló de las especies de 
árboles más adecuadas para 
plantar en Acaponeta, teniendo 
en consideración el clima, la 
compactación del suelo, su 
resistencia a las plagas, el 

tamaño de las banquetas y 
batientes, o la idea de que se 
plante en toda la ciudad o en 
algunas zonas, un solo tipo 
de árbol. 

Se comentó asimismo que 
para la construcción de los 
adoquines, no se socializó su 
alcance y detalles de la obra 
con la ciudadanía, amén de 
que los contratistas locales 
fueron los más ordenados y 
veloces en sus obras, siendo lo 
contrario los foráneos que han 
sido repudiados por el pueblo. 
Otro tema es la implantación 
de la bitácora electrónica que 
hoy ya se usa, y que tiene gran 
utilidad para los directivos 
del área que cuentan ahora 
con esta herramienta que les 
permitirá una mayor vigilancia 
y la capacidad de elaborar un 
historial de cada contratista 
para medir su efectividad y 
honradez. 

Se explicó que es muy 
necesario, y es un trabajo 
para el cabildo, la constitución 
de la Dirección de Desarrollo 
Urbano y Ecología que hoy 
recae en la Dirección de Obras 
Públicas, pero que no debe 
estar en el ámbito de sus 
responsabilidades y considerar, 
debido al rápido desarrollo de 
la ciudad, el crecimiento vertical 

que vendría a eficientar los 
servicios públicos.

Se propuso también que en la 
elaboración de los reglamentos, 
se considere la participación 
de la sociedad civil en su 
redacción, conformando una 
comisión multiparticipativa y la 
inclusión de los Acaponetenses 
en la conformación del Plan de 
Desarrollo Municipal, próximo 
a realizarse.

Al final de esta enriquecedora 
reunión se llegaron a cuatro 
acuerdos importantes: la 
continuidad para este tipo de 
foros; la revisión por parte del 
cabildo de los reglamentos 
existentes, la redacción de 
los que no existan en materia 
de imagen urbana y orden 
municipal, con la participación de 
la ciudadanía en su elaboración; 
restringir por el momento la 
construcción de jardineras y la 
plantación de árboles hasta la 
regulación de estas acciones 
y, por último, la creación de la 
Dirección de Desarrollo Urbano 
y Ecología.

Es muy necesario aclarar que 
la intención de todo lo arriba 
expuesto es para construir un 
Acaponeta mejor en los que 
todos tengamos participación 
y vigi lemos los recursos 
destinados a la obra pública.

Interesantes propuestas e importantes 
acuerdos dejó el Foro de Imagen Urbana
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Dos eventos prepara la Dirección 
del Deporte para noviembre 

Informa el titular del deporte en 
el municipio, Prof. Eutiminio Rojas 
Juárez, que tiene en puerta dos 
eventos que sin duda habrán de 
llamar la atención de los interesados, 
primero es un torneo de ajedrez, 
el cual tendrá tres categorías: 1ª. 
Fuerza, para estudiantes de nivel 
superior, medio superior y libre; 2ª. 
Fuerza para alumnos de secundaria 
y la tercera fuerza para niños y 
jóvenes de primaria. Las inscripciones 
son gratuitas en la dirección del 
deporte o la Casa de la Cultura “Alí 

Chumacero” lugar donde habrá de 
desarrollarse esta actividad del 3 
al 19 de noviembre, otorgándosele 
trofeo a los 3 primeros lugares de 
cada categoría.

Por otro lado y dentro de las 
celebraciones del 104 aniversario 
de la Revolución Mexicana y de los 
festejos del XXIII Festival Cultural de 
Nayarit en Acaponeta “Alí Chumacero”, 
se está organizando una carrera 
pedestre que habrá de recorrer 
5 kilómetros por las principales 

calles de la ciudad, actividad que 
habrá de realizarse ese día a partir 
de las 15:30 horas partiendo de la 
presidencia municipal y en la que se 
considera a solo la categoría libre, 
tanto para varones como para damas. 
Las inscripciones son gratuitas, al 
igual que en el ajedrez, y para la 
carrera habrá una junta previa de 
organización un día antes a las 5 
de la tarde, teniendo como única 
condición para los participantes ser 
originarios de Acaponeta y contar con 
al menos 14 años de edad.

Pedro 
Bernal/ Gente y 

Poder

ACAPONETA.-
La Directora de 
Fomento Cultural 
del municipio, 
Dra. Aída Justina 
Aftimos Toledo, 
c o m u n i c a  a 
todos los poetas 
interesados en 
participar en los 
Juegos Florales 
del XXIII Festival 
Cultural de Nayarit 
en Acaponeta, que 
dado el interés 
que ha despertado este añejo 
concurso que comenzó en el 
año de 1974, se amplía la fecha 
de entrega de los poemarios, la 
cual será hasta las 19:00 horas 
del viernes 14 de noviembre de 
2014, en la Dirección de la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero”.

Se informa también que el 
inicio del Festival Cultural más 
antiguo de Nayarit, arrancará 
el miércoles 19 de noviembre, 

con la tradicional coronación de 
la Reina del también llamado 
Ateneo Acaponetense y por 
supuesto la premiación de los 
Juegos Florales que este año 
cumplen 40 de vida.

Han sido ya muchos los poetas 
que han obtenido el premio 
económico, el reconocimiento 
enmarcado y la gardenia natural y 
entre otros lo han ganado Roberto 
Delgadillo Gutiérrez, Alma Vidal, 
Manuel Benítez, José Ricardo 

Morales y Sánchez Hidalgo, 
Rodolfo Guerrero Quintero, 
José Luis Amparo González, 
Benjamín Cervantes, Mirna 
Virginia Saldívar Solís, ganadora 
del año anterior y se espera 
nuevamente gran participación 
de los poetas de Nayarit, quienes 
deberán entregar sus trabajos 
o enviar por correo postal o 
mensajería a la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero”, Puebla No. 
23 sur, Col. Centro, Acaponeta, 
Nayarit.
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ACAPONETA. -  E l  H .  XL 
Ayuntamiento de Acaponeta que 
preside Malaquías Aguiar Flores 
en coordinación con personal de la 
Dirección de Obras Publicas y DIF 
municipal, tienen listo el panteón de 
la ciudad para recibir a los miles de 
personas que visitaran este espacio 
público en la celebración del Día de 
Muertos.

El responsable de la Dirección 
de Obras Publicas; Ingeniero Adrián 
Rodríguez Cedano, manifestó que 
los trabajos de limpieza se están 
realizando en coordinación con las 
diversas dependencias y responder 
a las demandas de servicios que 
tradicionalmente se presenta durante 
estas fechas, de tal suerte que los 
visitantes al panteón dispondrán de 

espacios limpios y ordenado, además 
de contar con agua para el aseo de 
sus lápidas, regado de flores y bolsas 
para la recolección de la basura.

El funcionario adelantó que se 
brindarán todas las facilidades para 
la población y visitantes que acudan 
y honren a sus muertos;  podrán 
comer y compartir el tiempo con sus 
familiares y difuntos, pero lo que no 
estará permitido es el consumo de 
alcohol, advirtió.

Por último destacó que a partir 
del día 31 del presente y hasta el 
2 de noviembre se implementará 
un operativo de seguridad, con la 
participación de diversas dependencias 
encargadas de resguardar el orden 
social y que todo transcurra sin nada 
grave que lamentar. 

Listo el panteón municipal 
de Acaponeta para recibir 

a miles de visitantes 

GRABAN EN ARGENTINA A MAESTRA 
DE 35 AÑOS, TENIENDO SEXO CON UN 

ALUMNO DE 16 AÑOS.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - -
Quizá alegue en su defensa
que todo eso se produjo
porque no tenía experiencia
cuando el niño la sedujo.
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Compostela

•	 Tras	la	supervisión	de	rutina	realizada	por	elementos	de	
Tránsito	y	Policía	Nayarit,	división	de	Investigación	en	la	colonia	
Aviación	fueron	detenidas	y	trasladadas	al	corralón	más	de	30	

motocicletas,	muchas	de	ellas	por	que	sus	conductores	no	acreditaron	
su	propiedad	y	otras	por	no	portar	placas	y	tarjeta	de	circulación	de	

dichos vehículos.   

*En Compostela

Operativo contra conductores de 
motocicletas irregulares va en serio
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Compostela.- Por Donkey—La tarde de este 
miércoles, Adahán Casas Rivas y Guillermina 
Dueñas Joya, ambos titulares de SEMANAY y 
PROEPA, respectivamente, se reunieron con 
el Patronato de Mejoras Materiales y Sociales 
de Compostela, A.C, que preside el empresario 
Alfredo Padilla Salazar, en cuyo evento además 
de convivir y reafirmar lazos de amistad con 
sus integrantes, reconocieron el esfuerzo que 
realizan en materia de Protección al Medio 
Ambiente.

Durante el encuentro que se desarrolló  en 
el predio denominado  “Las Higueras”  ubicado 
al Oriente de la Ciudad y colindante con el 
Malecón  que conecta con la colonia Aviación, 
ambos funcionarios del Gobierno del Estado, 
escucharon con atención sus demandas y 
planteamientos que en voz del Ingeniero 
Emigdio Ramírez Bustamante y Serafín Guzmán 
Colmenares, recibieron.

Dichas solicitudes presentadas por el Patronato 

de Mejoras Materiales y Sociales de Compostela, 
A.C, están enfocadas no solamente al cuidado 
del medio Ambiente, sino también al rescate 
de espacios públicos, limpieza, instalación 
de contenedores de basura y mejoramiento 
de vialidades, por lo que en este encuentro 
ambos funcionarios se comprometieron atender 
e impulsar los proyectos expuestos por dicho 
Organismo no gubernamental.

Más adelante, el  Secretario estatal de la 
SEMANAY,  Adahán Casas Rivas se comprometió 
a trabajar en equipo con la PROEPA y con el 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
para gestionar recursos derivados de los 
programas que el Gobierno federal destina 
para la conservación del medio ambiente, 
rescate de espacios públicos e instalación de 
infraestructura en lugares de esparcimiento.

En el caso de  “Las  Higueras” –afirmó—no 
solo requiere de proteger sus manantiales, sino 
de embellecerlo para que sea un lugar digno 

las familias de Compostela, 
preciso.

 Por su parte, Guillermina 
Dueñas Joyas, coincidió con 
lo expresado por Casas Rivas, 
y expresó que su compromiso como titular de 
la PROEPA, será trabajar al lado de la gente, 
haciéndolo también con las organizaciones no 
gubernamentales, asociaciones y patronatos, 
en base a los proyectos que se tengan, siempre 
y cuando sean acordes al Plan estatal de 
Desarrollo y al Plan rector del Municipio.

La funcionaria, reconoció  que dicho 
Patronato está integrado por gente trabajadora, 
como Emigdio Ramírez Bustamante y  Alfredo 
Padilla Salazar, Serafín Guzmán Colmenares y 
José González Robles, quienes a través de su 
esfuerzo y trabajo de equipo, contribuyen no 
solo a mejorar los espacios de esparcimiento 
de nuestro Compostela, sino también al 
saneamiento ambiental, en cuyas acciones 

vamos a entrarle, aseguró.
Cabe señalar que otras de las peticiones 

que hiciera el Patronato, son: gestionar ante 
el Gobierno federal para que Compostela sea 
integrado a la red de Pueblos Mágicos de México, 
fortalecimiento de la fauna y dragar el Lago “El 
Molino” combate de plagas que afectan a los 
arboles ubicados en áreas verdes, protección 
a los manantiales del Lago El Molino, Las 
Higueras y de Santa Ana, abatir la contaminación 
auditiva, generada por anunciantes de bailes y 
Jaripeos, erradicar el consumo de alcohol en 
espacios públicos, reforestación, y expedición 
de credenciales para que sean vigilantes del 
medio ambiente, cuyas acciones serán atendidas 
por ambas dependencias en coordinación de 
esfuerzos con la Presidenta Municipal, Alicia 
Monroy Lizola.     

Compostela.- Por 
Donkey—En punto de 
las 22:30 horas de 
este martes pasado, 
la Delegación de 
Transito, realizó un 
operativo conjunto 
e n  l a  c o l o n i a 
Aviación en el que 
también participaron, 
elementos de la Policía 
Nayar i t ,  d iv is ión 
de Invest igac ión 
adscritos a Compostela y de seguridad 
pública Municipal, en cuyo operativo fueron 
aseguradas más de 30 motocicletas, las cuales 
sus conductores además de no acreditar su 
propiedad, no portaban el casco de protección, 
licencia, placas y tarjeta de circulación, motivo 
por lo cual dichos vehículos fueron detenidos 
y llevados al corralón.

Dicho operativo tiene como objetivo de que 
los conductores de motocicletas cumplan con 

el reglamento de Tránsito a fin de resguardar 
su seguridad, pero también con la idea de que 
pongan al corriente la documentación de sus 
vehículos, entre ellos el reemplacamiento y 
licencia de conducir.

En este sentido en atención a denuncias 
ciudadanas se sanciono también a jóvenes 
motociclistas por conducir sus vehículos a 
exceso de velocidad y sin escape que son 
un peligro para la gente que transita por las 
principales calles de esta colonia, garantizando 

Semanay y Proepa hacen alianza con el Patronato 
de Mejoras Materiales y Sociales de Compostela 

así la seguridad de las familias.
  Durante el operativo, enfocado a resguardar la 

seguridad de los habitantes de este asentamiento, 
elementos de ambas corporaciones, realizaron 
una revisión de rutina a vehículos, principalmente 
a  motocicletas, deteniendo a las que sus 
conductores no pudieron acreditar su propiedad 
y llevándolas a corralón donde quedaron a 

disposición de Agente del Ministerio Público, 
quien se encargara de investigara si dichos 
vehículos tienen reporte de robó o no, pues lo 
que se trata es de ubicar a motocicletas que 
están registradas como robadas, cuyas acciones 
continuaran en Compostela y con ello evitar 
este tipo de hurtos, preciso el comandante 
Ángel Rivera. 
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TECUALA.- Ya hay un nuevo ciudadano 
Tecualense y llevará por nombre Oscar Orlando 
Arias Rochín,  en el registro civil de esta ciudad,  
se presentaron los jóvenes y felices nuevos 
padres, Jorge Iván Arias Sarmiento y la joven 
mamá Cristal Rochin de Arias,  y fue al mediodía 
de este martes 28 de octubre cuando el feliz 
matrimonio de Cristal y Jorge Iván, llevaron 
entre sus brazos el fruto de un amor que con 

mucho cariño y ternura dios, se los deposito 
entre  sus vidas y que de ahora en adelante 
cuidarán y protegerán como un gran futuro 
que unirá más a su vida matrimonial, donde 
se espera habrá luz, alegría y felicidad en 
esa hermosa criatura como lo será Oscar 
Orlando Arias Rochin, son los mejores deseos 
de sus familiares y amigos en especial de su 
tío Ángel Arias Sarmiento.  En ese registro 
participaron como testigos el joven señor Luis 
Alberto Medina Peña y Ángel Arias Sarmiento.

Registran al niño Oscar Orlando Arias Rochín 

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas en este día 
de muertos

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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TECUALA.- Por el orgullo de su gente 
así reza el logo del XXXVI Ayuntamiento 
municipal y con gran orgullo y entereza 
el  centro de atención múltiple de esta 
ciudad recibe la extraordinaria presencia 
del primer edil Lucio Santana Zúñiga 
acompañado de la señora Sandra 
Partida, presidenta del Dif municipal 
y la directora Estephanie Montaño 
Hernández, algunos regidores (as) el  
juez del registro civil Víctor Alcaraz 
Gómez, en este evento del CAM, se 
contó con la presencia del diputado 
local, José Ángel Martínez Inurriaga, el 
director de catastro municipal Humberto 

Filippini Saizar y algunos integrantes 
de los rotarios de Tecuala, el buen 
amigo Jesús Andrade acompañado 
de algunas damas rotarias y el doctor 
Mota.

En este actual gobierno municipal 
todas las voces serán escuchadas y 
atendidas porque para el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, todos 
cuentan igual así lo ha demostrado en 
las diferentes participaciones de los 
eventos a donde ha sido invitado y con 
todo el ánimo del mundo  ha estado 
presente, la presencia del primer edil 
Lucio Santana  ha dejado más de 
una obra en cada lugar de este gran 

municipio, donde 
se presenta y 
esto es lo que 
los habitantes 
Te c u a l e n s e s 
añoraban  un 
gobierno cercano 
a la gente que 
escuche y atienda 
los problemas 
que le plantean 
adonde quiera 
que va y esto fue 
lo que dijo en este gran evento de 
personitas con capacidades diferentes: 
“atendiendo una invitación mi esposa y 
yo asistimos al 22 aniversario del CAM, 

de Tecuala es un verdadero honor estar 
entre estos jóvenes llenos de talentos, 
y alegría; muy bonita experiencia la 
que vivimos el día de hoy los que 
asistimos a este gran evento”. 

El centro de atención múltiple de 
Tecuala en su XXII aniversario
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Captura Policía Nayarit 
a ‘envenenadora’ con 

dosis de droga  

Tepic.- En 
atención a 
un reporte 
a l  número 
de Denuncia 
Anónima 089, 
l a  Po l i c ía 
N a y a r i t 
desplegó un 
d ispos i t i vo 
de seguridad 
en la colonia 
Menchaca de 
esta ciudad 
capi ta l ,  e l 
cual permitió 
la captura de 
una mujer en 
posesión de varias dosis de 
droga.

Se trata de Alejandra Yoshué 
Martínez Rojas, de 22 años de 
edad, originaria y vecina de esta 
ciudad, a quien se le aseguraron 
varias dosis de droga. 

Al momento de su detención, 
el cuerpo de élite Policía Nayarit 
le aseguró cuatro envoltorios 
de plást ico t ransparente 
conteniendo en su interior la 
droga conocida como cocaína, 
los cuales manifestó serían para 

su venta y distribución.
Por lo anterior tanto la 

detenida como lo asegurado, 
fueron puestos a disposición 
del agente del Ministerio 
Público para los trámites de 
Ley correspondientes.  

El Fiscal General Edgar 
Veytia, indicó que con ésta 
acción el Gobierno de la Gente 
refrenda su compromiso con 
la ciudadanía de combatir la 
impunidad y llevar ante la justicia 
a quienes atentan contra la 
unidad familiar.

El Fiscal General Edgar Veytia 
informó que como parte de 
las acciones de capacitación 
para enfrentar los retos del 
nuevo sistema de justicia penal 
acusatorio, la Fiscalía General 
del Estado (FGE), culminó el 
primer curso de sensibilización 
para policías municipales de 
Santa María del Oro.

“En el nuevo Sistema de Justicia 

Penal la policía se convierte en 
la columna vertebral del sistema 
acusatorio mexicano, pues a partir 
de con ellos, se desarrollarán las 
investigaciones de los delitos que 
culminarán en los juicios orales”, 
destacó Edgar Veytia.

De ahí la importancia de la 
capacitación constante a los 
elementos, ya que el nuevo sistema 
requiere una policía calificada que 

tenga la capacidad de obtener las 
pruebas que serán presentadas 
en audiencia pública y que darán 
base a la decisión judicial. 

El curso impartido por personal 
certificado por el Sistema Nacional 
de Seguridad Pública y la PGR, 
concluyó en el municipio de Santa 
María del Oro, en lo que a práctica 
pericial y de levantamiento de 
huellas compete.  

Por Oscar Verdín Camacho 

“Oí un ruido y pensé que alguien 
que manejaba una camioneta le 
había pegado a otro carro mientras 
se estacionaba”, indica una señora 
que vive por la calle Eulogio Parra 
en la colonia San Antonio, entre 

Zacatecas y San Luis, donde esta 
mañana fue asesinada Araceli 
Estrada Quintero, de 42 años, 
por impacto de arma de fuego.

Otro vecino comenta: “le 
decíamos Cheli y tenía como 
siete años viviendo en el número 

6” de una privada, en cuyo acceso 
quedó el cadáver minutos después 
de las seis de la mañana de este 
miércoles.

Un tercer habitante de esa zona 
saca sus conclusiones: “aquí se 
comenta que a ella le hablaron 

por teléfono y salió hasta la calle, 
donde le dispararon. Debió ser 
alguien que conocía como para 
haber salido”.

“Yo pasé por la calle San Luis 
como a las seis de la mañana y no 
había nada. Al rato fue cuando se 

Culmina Curso de CapaCitaCión 
en materia de JuiCios orales

*	Alejandra	Yoshué	Martínez	Rojas,	fue	
detenida en la colonia Menchaca de Tepic, 
en	posesión	de	cuatro	dosis	de	cocaína	

con fines de venta al menudeo.

En el marco de la lucha frontal contra la impunidad…

*	Con	la	profesionalización	de	los	cuerpos	policíacos,	Nayarit	se	suma	a	los	
estados donde es una realidad el Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio.
*	La	policía	se	convierte	en	la	columna	vertebral	del	sistema	acusatorio	al	

desarrollar	las	investigaciones	de	los	delitos	que	culminarán	en	un	juicio	oral.

Para	policías	municipales	de	Santa	María	del	Oro

escucharon las patrullas”, indica 
una cuarta versión.

Aracel i  t iene dos hi jos 
jóvenes, hombre y mujer, que 
se encontraban en la citada casa 
cuando ocurrió el homicidio, a 
unos 100 metros de la avenida 
México, a espaldas del colegio 
Vizcaya.

Así se despertaba la colonia 
San Antonio.
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ES ASESINADA UNA  MUJER EN 
LA COLONIA SAN ANTONIO
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A balazos… 
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MUJER PRENSADA TRAS ACCIDENTE

Germán Almanza

Este miércoles un fuerte 
accidente se registró en 
la carretera libre Tepic – 
Mazatlán, a la altura de la 
llamada “Curva del Caracol” 
donde resultaron lesionados 
tres menores así como una 
pareja.

El hecho se suscitó cuando 
el conductor de una camioneta 
Chevrolet negra circulaba a 
exceso de velocidad sobre 
citada carretera, fue en ese m 
omento que perdió el control 
de la unidad y termino por 
volcarse.

En la unidad viajaba una 

mujer identificada como Alma 
Lorena Díaz Guerrero de 33 
años y tres menores de edad 
de 2, 3 y 7 años, sin embargo 
la mujer resultó prensada entre 
el toldo y el asiento del copiloto 
por lo que fueron necesarias 
las llamadas quijadas de la 
vida para remover los fierros 
retorcidos para realizar labores 
de rescate, el cual duro 
aproximadamente una hora.

Finalmente ella al igual 
que los menores de edad y 
el conductor de la camioneta 
fueron llevados de emergencia 
a un nosocomio de la capital 
nayarita para recibir atención 
médica.

México, DF. Los padres de 
familia de los 43 estudiantes 
desaparecidos de la Normal 
Rural de Ayotzinapa señalaron 
que los compromisos asumidos 
por el presidente Enrique Peña 
Nieto "no son suficientes", y que 
salieron del encuentro con el 
jefe del Ejecutivo con la misma 
noticia: "Todo el esfuerzo del 
Estado, pero no tenemos nada".

En conferencia de prensa 
en el Centro de Derechos 
Humanos "Miguel Agustín 
Pro Juárez" informaron que 
condicionaron al Presidente 
una segunda reunión hasta 
que haya resultados tangibles 
en las investigaciones sobre 

el paradero de los normalistas

“No vamos a confiar en la 
palabra del presidente ni en 
los compromisos que dio en 
cadena nacional hasta que nos 
presenten resultados", dijo Felipe 
de la Cruz, padre de uno de los 
desaparecidos.

"Que ya no los busquen en 
fosas ni en basureros", demandó 
y reiteró la exigencia de que 
quieren vivos a sus hijos.

Emiliano Navarrete expuso 
que no fueron a pedir un favor 
al presidente, sino a exigir como 
ciudadanos resultados.

A su vez, David Flores 

Maldonado, estudiante de la 
normal de Ayotzinapa, manifestó 
que en la reunión solo recibieron 
promesas del Presidente y 
anunció que realizarán una 
caravana nacional hasta que 
se localice a sus compañeros.

Los fami l iares de los 
desaparecidos explicaron que 
con claridad dijeron a Peña Nieto 
que el gobierno federal entró 
tarde a investigar lo ocurrido el 
26 y 27 de septiembre en Iguala, 
ocho días después.

Cuestionaron que a 33 
días de la desaparición de los 
jóvenes el gobierno aún no 
tenga respuestas.

* Su rescate duro una hora.

Germán Almanza

La mañana de este miércoles una 
mujer de 42 años de edad fue asesinada 
a balazos  en la puerta de su propio hogar 
ubicado en la colonia San Antonio de Tepic.

Los hechos se registraron poco antes 
de las siete de la mañana  cuando a una 
calle privada ubicada en dicha colonia 
arribaron en un vehículo color blanco 
sujetos armados y tras algunos segundos, 
asesinaron brutalmente a la mujer.

Posteriormente los dos hombres 

y la mujer 
p r e s u n t o s 
responsables  
del asesinato 
se dieron a la fuga en un vehículo tipo Tsuru, 
mientras tanto elementos de la Policía 
Nayarit así como autoridades municipales 
implementaron un dispositivo de seguridad 
para tratar de localizar a los agresores.

En el lugar de los hechos,  el cuerpo 
de la víctima quedó en la puerta de su 
propia casa, junto a ella fueron localizados 
casquillos percutidos calibre .40, los que 
fueron utilizados para quitarle la vida.

Al lugar arribó el Agente del Ministerio  
Público a dar fe de los hechos y ordenar 
el levantamiento del cuerpo a cargo del 
Servicio Médico Forense (SEMEFO) para 
los trámites de ley correspondientes.

Cabe señalar que la victima de 42 años de 
edad fue identificada como Araceli Estrada 
Quintero de 42 años de edad, familiar de 
reconocido periodista nayarita quien dio a 
conocer que “ella era una mujer que nada 
tenía que ver con asuntos ilícitos” señaló. 
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•	 Tras	la	reunión	de	trabajo,	los	consejeros	visitaron	las	
distintas áreas de la Unidad de Medicina Familiar No. 27 y 

verificaron la calidad de los servicios en aquella región

Sesionó H. Consejo Consultivo del IMSS 
en la UMF 27 de San José del Valle

Los integrantes del Honorable Consejo 
Consultivo de la Delegación del Instituto 
Mexicano del Seguro Social en Nayarit, llevaron 
a cabo su sesión ordinaria en la Unidad de 
Medicina Familiar (UMF) No. 27, en San José 
del Valle, municipio de Bahía de Banderas. 
La presidió el titular de la delegación estatal  
del IMSS, Jorge Humberto Becerra Cortés, 
con la participación de consejeros del sector 
gubernamental, obrero y patronal.

Como parte de los temas abordados en la 
sesión, el director de la UMF 27 Daymon Ilich 
García Aguilar presentó a los consejeros de 
los tres sectores los trabajos que se realizan 
en esta clínica, sobre  todo la aplicación de las 
estrategias de promoción y prevención de la 
salud como parte de la mejora de los servicios 
en todas las áreas de la Unidad Médica.

Tras agotar los puntos de la sesión, los 
consejeros realizaron un recorrido por los 
servicios de consulta externa, urgencias, 
farmacia y los módulos PrevenIMSS en donde 
confirmaron la calidad de la atención que se 
otorga para beneficio de los derechohabientes 
de la región sur del estado.

En la visita a las distintas áreas los 
consejeros fueron informados de las distintas 
estrategias para fortalecer los servicios de 
urgencias, la consulta externa los programas 
preventivos, los trámites y pagos de subsidios 
y pensiones, el abasto de medicamentos, la 
oportunidad de entrega de los medicamentos a 
los derechohabientes, así como de los niveles 
de limpieza e higiene en esta unidad médica.

Así mismo se explicó que la Unidad de 
Medicina Familiar No. 27 de San José del Valle 
está construida en base al modelo de atención 

integral a la salud, es decir se busca elevar la 
cobertura de protección mediante la atención 
preventiva mediante el chequeo anual de los 
programas integrados de salud –PrevenIMSS- a 
la población adscrita al consultorio del primer 
nivel de atención.

Para la atención a los derechohabientes 
de la región sur del estado, la UMF 27 cuenta 
con 10 consultorios, 5 de medicina familiar y 
5 de PrevenIMSS, servicio de urgencias, una 
sala de usos múltiples con quirófano, rayos 
x y ultrasonido como parte del equipamiento 
médico de vanguardia.

El Honorable Consejo Consultivo Delegacional 
del IMSS en Nayarit, está conformado por un 
presidente, Jorge Humberto Becerra Cortés, 
titular de la delegación estatal; una secretaria, 
Marlene Guzmán C., jefe de Servicios Jurídicos 
y por los consejeros: César Miramontes J. de 
CONCAMIN y J. de Jesús Pérez López de. 
CANACO (Sector patronal); Aurelio Moran 
Cáceres de la CTM (Sector obrero) y Rigoberto 
Ochoa Zaragoza (Sector gubernamental).

Siguiendo con el tema del momento, 
el Tercer Informe de Gobierno del 
ejecutivo estatal, Roberto Sandoval, 
me gustaría tratar un tema ya no al 
informe en cuestión, sino a lo que debe 
significar a futuro, lo mostrado en este 
informe resumió los compromisos que 
se han cumplido y las acciones que 
se tomaron en general durante esta 
primera parte de la administración de 
Sandoval Castañeda, sin embargo el 
potencial de gestión y de acción debe 
hacerse presente y el histórico monto 
descomunal de más de 40 mil millones 
de pesos que se gestionaron en estos 
primeros tres años no sea lo último que se 
consiguió por parte de la administración 
estatal, por lo menos un monto similar 
de recursos a aplicar en los próximos 
años debe ser el compromiso.

Los montos millonarios aplicados a 
carreteras, autopistas, al canal centenario 
y demás proyecto del gobierno del 
estado, no deben ser estrellas que 
brillaron una vez en el firmamento, 
deben de formar parte de un proyecto 
integral de sexenio, uno que abone a 
la transformación verdadera de Nayarit, 
un cierre fuerte de Sandoval Castañeda 
es importante para lograr el objetivo 
principal y transformar Nayarit, y sin 
duda esta meta requiere que en los 
próximos años las inversiones lleguen 
con más contundencia a donde es 
debido, a los municipios.

En algún momento en este mismo 
espacio, hacía notar como nuestros 
estados vecinos habían aprendido a 
leer el momento y crecer y desarrollarse 
basándose netamente en explotar su 
vocación y su verdadero potencial, Nayarit 
difícilmente podrá competir con el fuerte 
clúster industrial e automotriz que está 
en el centro del país, geográficamente 
no estamos diseñados para eso, no es 

nuestra vocación, pero entonces cual 
es nuestra vocación se preguntará 
usted estimado lector, y la respuesta 
es sencilla, el campo.

El canal centenario puede convertirse 
en el detonante de nuestra prosperidad, 
apuntar al sueño de convertirnos 
en el granero de México, es nuestra 
mejor apuesta para salir adelante, las 
condiciones naturales y climatológicas 
así lo marcan, entonces ¿a dónde 
deben ir los próximos miles de millones 
que gestione Sandoval Castañeda?, 
carreteras y avenidas que interconecten 
los municipios, en efecto, iniciativas 
como los centros CREAN, con todavía 
más razón, pero principalmente qué 
debemos desarrollar en Nayarit, qué 
podemos ofrecer que otros estados no 
podrían de la misma manera, los agro 
parques industriales, se ha hablado 
mucho de ellos de la posibilidad de 
materializarlos en el futuro próximo 
y deberá hablarse más si queremos 
transformar verdaderamente Nayarit.

El reclamo de los agricultores nayaritas, 
siempre han sido los intermediarios, 
los bajos costos en los que se les 
compran sus cultivos a raíz de la baja 
demanda de sus cultivos y si queremos 
solucionar este problema añejo y de 
paso transformar Nayarit, los agro 
parques son las solución, Nayarit 
debe pasar de simplemente plantar y 
cosechar los insumos que luego viajan 
a otros estados o incluso otros países 
y comenzar a implementar tecnología 
y procesos para agregar valor a los 
productos Nayaritas, tomar los cultivos 
poco valorados del campo Nayarita y 
sin llevarlos a otro lado aplicar procesos 
industriales y convertirlos en productos 
de consumo masivo.

La promesa de transformar Nayarit 
ahí está, el Canal Centenario está en 
construcción, ya algunos agro parques 
están en construcción o en planeación, 
incluso las ideas ya rondan algunas 
cabezas, hace unas semanas tras la 
reunión del Gobernador con líderes 
cañeros de la entidad, una planta 
de biodiesel sonaba fuerte como un 
compromiso del gobernador y una 
manera de solucionar la problemática 
de los cañeros, son precisamente 
estos proyectos donde deben aterrizar 
las grandes inversiones, Nayarit debe 
despertar y transformarse, transformando 
materia prima y haciendo productos de 
valor agregado.

Más allá del informe 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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En	dramático	partido,	Gigantes	
se lleva la Serie 3-2 sobre Reales

* Hace menos de 3 meses que otra menor allá mismo en Las 
Haciendas también se suicido.

En Las Haciendas, tras ingerir raticida

Otra adolecente decide 
escapar por la puerta falsa

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- De nueva 
cuenta la presencia de la muerte se dejó 
sentir en la región de las Haciendas, 
luego que una jovencita de tan sólo 14 
años de edad cuya identidad se omite por 
razones más que obvias decidió quitarse 
la vida ingiriendo raticida en el baño de 
su vivienda.

Por declaraciones vertidas por la familia 
de la ahora occisa estas señalan sostuvo 
una fuerte discusión con su progenitor 
por razones que no señalaron, y que 
sumamente molesta la joven adolecente 
se metió al baño de su domicilio para 
acto seguido cerrar la puerta por dentro 
e ingerir el veneno, que finalmente fuso 
fin a su existencia.

La familia de la joven suicida reseñan 
que al escuchar un golpe seco en el 
interior del sanitario, decidieron forzar 

la puerta de acceso encontrándose a 
la joven convulsionándose y arrojando 
espuma por la cavidad bucal, por lo que 
de inmediato a bordo de una camioneta la 
trasladaron al centro de salud del poblado 
de Tuxpan, donde los esfuerzos médicos 
por rescatarlas de las garras de la muerte 
fueron en vano, ya que la adolecente 
finalmente perdió la vida.

Aquí quiero señalar que hará algunos 
3 meses, en la misma región de Las 
Haciendas, otra adolecente perdió la 
vida en igualdad de condiciones; es decir 
también se encerró para ingerir raticida, 
perdiendo la vida sin dejar carta póstuma. 
Hecho que consterno a la  comunidad de 
Las Haciendas luego que en su inmensa 
mayoría todos resultan familiares, ya 
que el apellido Ceja, González, Pérez e 
Isiordia, son los que más predominan. 
En fin descanse en paz esta niña, que 
decide escapar por la puerta falsa.

Kansas. En un final cardíaco, los Gigantes 
de San Francisco se llevaron el título de 
la Serie Mundial al imponerse, 3-2, a los 
Reales de Kansas City en el séptimo y 
decisivo partido .

El zurdo Madison Baumgarner, quien 
por brazo tiene un látigo, dejó su papel 
de abridor y entró al relevo en la quinta 
entrada en estratégico movimiento del 
manager Bruce Bochy y maniató a los 
artilleros locales  luego de ser recibido con 

un hit de Omar Infante, se esmeró a retiró a 
14 adversarios en línea antes de que Alex 
Gordon le diera una dosis de emoción al  
encuentro con un sencillo al centro que los 
jardineros Gregor Blanco  y Juan Pérez 
manejaron nerviosamente propiciando 
que Gordon llegará a la tercera base con 
la posible carrera del empate .

Baumgarner se repuso y dominó a Sal 
Pérez, en elevado de foul al tercera base 
Pablo Sandoval para finalizar el juego.

Los Gigantes han obtenido tres títulos en 

Personal del mismo sexo iniciarán 
en Tepic, juicios para que se reconozca 
su concubinato, según informó el 
Poder Judicial de Nayarit, ante más 
de 140 personas, un representante 
de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, (SCJN) dio a conocer en esta 
ciudad capital, el protocolo de actuación 
para quienes imparten justicia en caso 
de involucrar la orientación sexual o la 
identidad de género.

 Para tal suceso, se llevó a efecto 
en la Sede del Poder Judicial de Nayarit, 
el Coordinador de Derechos Humanos y 
Asesores de la Presidencia de la SCJN, 
Maestro Pedro León Gutiérrez, señaló 
que conforme a dicho protocolo cuando 
estén en juego derechos de lesbianas, 
gays, bisexuales o personas trans o 
intersex (LGBTI) los juzgadores deben 
resolver sin prejuicios ni considerar 
estereotipos que por mucho tiempo han 
propiciado discriminación en agravio 
de dichas personas,  de manera clara 
y concisa León Gutiérrez explicó que el 
mencionado protocolo parte del supuesto 
de que la mencionada orientación 
sexual y la identidad de género resultan 
protegidas por el libre desarrollo de la 
personalidad, el cual se deriva de la 
dignidad humana y es el derecho que 
tiene poda persona para elegir en forma 
libre y autónoma cómo vivir su vida.

 En el auditorio Rey Nayar, el 
representante del máximo tribunal del 
país destacó asimismo la importancia 
de que los juzgados reconozcan a 
las personas LGBTI, el derecho a la 
igualdad y a la no discriminación en 
ámbitos como la identidad personal la 
vida familiar, el trabajo, la salud y por 
supuesto, la impartición de justicia.

 Por su parte, el magistrado 
presidente del Poder Judicial de Nayarit, 
doctor Pedro Antonio Enríquez Soto, 
indicó que aunque dicho protocolo no 
es vinculante u obligatorio, constituye 
un significativo instrumento jurídico 

para magistrados y jueces de primera 
instancia, quienes lo tomarán en cuenta 
en casos que involucren la orientación 
sexual o la identidad de género.

 En este contexto, Enríquez Soto 
informó que en la Sala Constitucional  
Electoral del Tribunal Superior de Justicia 
del Estado, un par de ciudadanos 
nayaritas del mismo sexo, han iniciado 
un juicio de protección de derechos, 
con el interés de que se reconozca 
formalmente su concubinato, lo cual no 
es permitido por el Código Civil vigente 
en nuestra entidad federativa, agregó 
que el interés de dichas personas porque 
se les reconozca como concubinos, se 
relaciona entre otros aspectos con un 
trámite de servicios ante un institución 
de seguridad social.

 Para concluir, el magistrado 
presidente entregó un reconocimiento 
al Maestro Pedro León Gutiérrez, por 
su exposición, que fue moderada por el 
presidente de la Segunda Sala Tributaria 
del Tribunal Superior, magistrado Román 
Carlos Rafael González Momita.

 Control… Señores… Control… 
No se alboroten los individuos del tercer 
sexo ni las damas de desviaciones 
sexuales hacia el mismo sexo… apenas 
se anuncia la apertura de estos juicios 
y para todos habrá… con calma y 
cordura…

311 145 18 81      

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
Iniciarán en Tepic, juicios entre personas del 

mismo sexo

los últimos cinco años. Su último banderín 
lo lograron hace dos años, en 2012, y se 
cinieron otra corona en 2010.

El partido fue sumamente disputado , 

ambas novenas  anotaron dos veces en 
la segunda entrada y en el cuarto capítulo 
los Gigantes se despegaron  con una 
anotación más.
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Habla Javier Jamit sobre la problemática 
existente entre Pavel, Sonia y Castellón

24

Fátima del Sol da banderazo a la construcción de 
Comedores Comuntarios en Santiago Ixcuintla 
SANTIAGO.- Con una inversión 

de 1 millón 800 mil pesos,  a través 
del Programa “3 X 1 para migrantes” 
de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol), la Presidenta Municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero e 
integrantes del cabildo de Santiago 
Ixcuintla, dieron el banderazo de 
arranque a la construcción de 
comedores comunitarios en los 
centros escolares CTM y Teniente 
Coronel “Salvador Díaz de León” 
de la cabecera municipal, así como 
la Escuela Primaria “Gilberto Flores 
Muñoz” de Puerta de Mangos, “La 
Andanac” de Botadero y “José María 
Morelos I. Pavón” de El Tizate. 

Autoridades municipales fueron 

recibidas por la Profesora Roxana 
Castillo, Directora de la Primaria CTM 
de esta ciudad, quien reconoció el 
interés y la gestión emprendida por 
la alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
y el cabildo ante dependencias 
federales para responder a una de 
las demandas más sentidas de los 
planteles educativos. 

En cada uno de los 5 comedores 
comunitarios se realiza una inversión 
de 331 mil pesos, con la mezcla de 
recursos de la federación, estado, 
el municipio y migrantes, la obra se 
compone de una loza de concreto, 
muros de ladrillo aparente, techumbre 
de estructura metálica a base 

de tpr, lámina-teja, instalaciones 
hidráulicas, eléctricas, sanitario y 
de drenaje, de gas, tinaco como 
tanque elevado, una cisterna de 
mil 200 litros; además los acabados 
como cancelería, herrería, pintura 
y limpieza general. 

A nombre de los padres de familia 
la señora Ana Luisa Quezada, 
agradeció la disposición de las 
autoridades municipales por atender 
las demandas de los estudiantes 
y profesores, “con este comedor, 
nuestros hijos tendrán un espacio 
donde se puedan despachar 
alimentos higiénicos y calientitos”

La gira de trabajo continuó por 

la Escuela 
P r i m a r i a 
Te n i e n t e 
C o r o n e l 
“ S a l v a d o r 
Díaz de León”, donde además de 
dar el banderazo de la obra, se 
entregó un recurso que ayudará 
en la adquisición de los uniformes 
de la banda de guerra “Tlatoani” 
que se ha distinguido en desfiles 
y eventos cívicos del municipio. 

En Puerta de Mangos, Botadero 
y El Tizate, la Presidenta Municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero y 
regidores, saludaron a niñas, niños, 
autoridades auxiliares, ejidales 

quienes aprovecharon la puesta en 
marcha de estas importantes obras, 
para realizar peticiones y demandas 
relacionadas con necesidades de 
las comunidades. 

La alcaldesa enfatizó que uno 
de los principales compromisos 
con la ciudadanía de este municipio 
fue estar cerca de la gente, “por 
ello a escaso mes y medio de la 
toma de protesta, vamos por más 
resultados, trabajando en equipo con 
los gobiernos federal y estatal” dijo. 

Por José María 
Castañeda

 
Santiago Ixcuintla, 

Nay.- Al preguntarle 
al regidor por Villa 
Hidalgo, Javier Jamit 
Quiñones, sobre la 
confrontación que 
sostiene Pavel Jarero 
Velázquez contra el 
recién electo presidente en el 
estado del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Francisco 
Javier Castellón Fonseca, y contra 
la coordinadora de la bancada 
del partido de Tata Lázaro en el 
congreso, Sonia Noelia Ibarra, dijo:

“Yo te voy a ser honesto Chema, 
acudí a la conferencia de prensa 
a la que  convocó Pavel, llegué 
un poco tarde, de hecho no me 
tocó escucharlo y el día de hoy 

he andado ocupado 
y no he tenido tiempo 
de escuchar, no le he 
puesto atención a la 
declaración que realizó 
Pavel. Así es que no te 
podría contestar como 
se encuentra el asunto, 
te soy honesto. Creo 
que al final sus motivos 
tendrá, yo no dudo 

que en el entendimiento vayan a 
platicar, o sea te repito esto se da 
en todos los partidos hay divisiones, 
ahorita mismo en este municipio 
en este ayuntamiento los pleitos 
entre priístas están fuertísimos, 
hay mucha división. Entonces te 
repito son cosas que se dan Chema, 
de repente el hecho de decir de 
externar es como una catarsis te 
desahogas y al final las diferencias 
se tienen que resolver, por eso te 
repito no te puedo dar un punto 

de vista, porque la información no 
la tengo, no la he leído. Sé que 
Pavel desconoció, pero yo en el 
comentario que hice fue felicitar al 
comité del PRD ganador, felicitándolo 
porque el Maestro Castellón es el 
presidente, soy parte del equipo 
de Pavel Jarero y hasta que ellos 
resuelvan sus problemas yo me 
mantengo en una forma de total 
armonía, soy una persona que viene 
a sumar, viene a trabajar, hago mi 
trabajo político y es todo lo que te 
puedo decir”.

 
-Una última pregunta Jamit, 

el desconocimiento que hiciera 
Pavel y el señalamiento de que 

Castellón perdió la elección por 
su blandengues, tuvo comedida 
respuesta de parte de Castellón, 
quien dijo que efectivamente perdió 
la elección pero que mucho influyo 
el que Pavel metiera a Claudia 
Jaime como candidata; cuando el 
candidato ganador hubiera sido 
Rodrigo González, por el trabajo 
que este había hecho durante 
seis años.

-“Bueno Chema, si tú te fijas en 
esta pasada elección son 3 distritos y 
la ley marcaba que uno o dos; mujer 
o hombre, pero no era siquiera una 
cuestión de voluntad, sino que era 
una cuestión de legalidad, entonces 

iba Polo el piloto, como parte de la 
gente del PAN, había una coalición 
en el XII iba Pavel Jarero, y entonces 
no había cupo para un hombre 
más, no era una cuestión te repito 
ni siquiera de voluntad sino que es 
cuestión de legalidad, entonces es 
cuando se ponen bien las cosas en 
la mesa uno entiende que a veces 
son necedades entonces yo eso 
lo veo más como una necedad, yo 
lo que veo es que no había forma 
porque, porque había una cuestión 
de legalidad para cumplir con la 
ley, porque si tu hubieras puesto a 
3 hombres simplemente no podía 
participar, así lo marcaba la ley”. 
Concluyó Javier Jamit al  reportero.


